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ável sobre os rumos da economia brasileira. 
Presta-se, então, a Tesoureiro da Campanha 
Bolsonaro 2022, fazendo dos Precatórios 
fonte de financiamento de ações públicas 
direcionadas. Ele é o artífice do Projeto de 
Emenda Constitucional – PEC – que institui 
o BOLSA BRASIL como sucessor do Bolsa 
Família, para que o atual Presidente tenha  
um programa social para chamar de seu. 
Este tal BB monta na experiência do Auxílio 
Emergencial, como um mero programa de 
transferência de renda da União à pessoas 
carentes, também conhecido como grana 
de helicóptero. Enterrará o Bolsa Família 
como  complexa Política Social de Estado, 
com interveniência dos Municípios, voltada 
ao apoio educacional e de saúde das famí-
lias. Lamentável retrocesso que consagrará 
o populismo de direita no Brasil, numa co-
municação direta do Presidente com eleito-
res. Enquanto isso, a inflação aponta para 
10% a.a. com elevação sucessiva dos juros 
que deverão dobrar até dezembro, compro-
metendo ainda mais o endividamento da 
União, das empresas e dos 63 milhões de 
brasileiros. É o financismo sob controle de 
meia dúzia de rentistas em marcha forçada 
no rumo do caos: R$ 10 trilhões aqui aplica-
dos a juros médios de 30%a.a. , mais R$ 2 tri-
lhões guardados em Paraísos Fiscais.  E ain-
da dizem que não há “Poupança” no Brasil 
Aqui não há é investimento. O desemprego, 
calculado com base na PESQUISA NACIONAL 
DE AMOSTRAGEM POR DOMICÍLIO do IBGE, 
de acordo com metodologia (da “pedra las-
cada”, segundo Doutor Guedes) recomen-
dada pela Organização Internacional do Tra-

balho e internacionalmente seguida, até por 
Estados Unidos, diz que temos 14, 5 milhões 
de desempregados aos quais se somam os 
que já nem o procuram, chamados “no de-
salento”, em torno de 5 milhões de pena-
das almas, tudo isso num universo de 100 
milhões em condições de trabalhar e que, 
à falta de melhores oportunidades, eis que 
só 40% têm emprego estável, multiplicam a 
“se-viração” e as tentativas de enfrentar a 
luta pela vida com MEIS de duvidosa sobre-
vivência. Querem mais? Sobre os “ativos” 
sobrepõem-se os “inativos”: aposentados, 
pensionistas e titulares de benefícios con-
tinuados por incapacitação, nos termos da 
Lei Orgânica da Assistência Social – LOAS -, 
perto de 40 milhões de brazucas. Destes, a 
imensa maioria, recebe apenas um salário 
mínimo, confirmando minha tese de que 
100 milhões de brasileiros ganham até este 
mínimo “minimorum” e que, por isso mes-
mo, não impulsiona o consumo das famílias.

Tem razão nossa musa Juliette: “ Viver, no 
Brasil, é resistir”...Ou, como diziam de Gen-
gis Khan: “Ele tinha um jeito especial de ser 
cruel para  ser gentil, deixou descendentes 
em todos os ventres  que encontrava pelo 
caminho”...

Agosto dói. Dói no corpo, com o frio; 
dói nos campos cobertos pela geada. Dói 
na alma quando nos lembramos dos vá-
rios desgostos que nos trouxe ao longo da 
História e que tiveram início no suicídio 
de Vargas, no dia 24 deste mês em 1954. 
Depois veio  a ameaça de Guerra Civil, 
deflagrada pela “Legalidade”,  quando os 
militares vetaram a posse do Vice Presi-
dente João Goulart,  em de  25 de agosto 
de 1961, dia da renúncia do Presidente 
Jânio Quadros. Lembro-me bem dos dois 
episódios. Para isso servem os velhos na 
Sociedade do Espetáculo: contar estórias...
Deviam nos contratar para fazer isso nas 
escolas, mesmo sem pagar. Sentirmo-nos-
-íamos mais úteis.

 Na primeira, quase levo a culpa pela mor-
te do Getúlio porque, desatento, ostentava 
um lenço vermelho da Tropa de Escoteiros 
Roque Gonzalez, andando  na Avenida Rio 
Branco, em Santa Maria, vindo a ser con-
fundido com “maragato”. À época,  estes  
eram os remanescentes dos liberais de As-
sis Brasil,  sob várias denominações parti-
dárias, todas antitrabalhistas, que haviam 

ido às últimas consequências entre 1923 e 
1925. Usavam lenços vermelhos contra os 
chimangos republicanos radicais, estes do 
lenço branco, aos quais pertencia Getúlio 
Vargas.   E eu, com 10 aninhos, diligente 
escoteiro, no meio da turba de ferroviários 
enfurecidos: getulistas...

Na Legalidade já estava meio adulto, 
capaz de portar um fuzil como cadete da 
antiga Escola Preparatória de Porto Alegre 
– EPPA -, na guarda do canhão antiaéreo ali 
postado. Deixei minha crônica registrada 
no www.sul21.com.br. Ali, não só aprendi 
a manejar armas, mas também o compro-
misso  político, e passei a ter Brizola como 
meu Líder. Em 1979 assinei a Carta de Lis-
boa que saudava seu retorno à vida públi-
ca  Se der tempo termino meu livro “Trin-
ta anos neste dia: 1934-1964/março-31”, 
onde conto mais.

Hoje, porém, escapo da História e da Polí-
tica para falar da encrenca econômica que 
estamos metidos, sob a tutela de um Mi-
nistro da Economia que, a despeito, da for-
mação, não goza de grande estima de seus 
pares, pois jamais escreveu um linha razo-

OPINIÃO 

BOLSONARO DÁ A LARGADA PARA 
2022: “BOLSA BRASIL”

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Como parte da agenda pro-
gramada para ser cumprida em 
viagem à Brasília nesta semana, 
os vereadores de Torres Gibraltar 
Vidal – Gimi (PP), Rogerinho (PP) 
e Rafael Silveira (PSDB) estiveram 
em audiência de trabalho no Mi-
nistério da Saúde - com o objetivo 
de buscar informações sobre o cre-
denciamento da especialidade On-
cologia pelo SUS do Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes (HNSN), 
localizado aqui em Torres. Confor-
me note emitida pelos vereadores 
direto da Capital Federal ainda na 
quarta-feira (07),  o Diretor do Hos-

pital havia afirmado -  após ques-
tionamento feito pelo vereador 
Gimi - que o convenio idealizado à 
época não havia sido firmado por-
que o mesmo Ministério da Saúde 
(gestor deste tipo de matéria re-
lacionada ao SUS) teria negado a 
implementação desta atividade em 
Torres.  E foi pelo fato dos vereado-
res torrenses não estarem conven-
cidos da justificativa do diretor do 
HNSN que o trio torrense, em Bra-
sília, buscou, nova resposta sobre o 
evento junto ao ministério.

Na mesma nota vinda da Capital 
Federal os vereadores detalham os 

contatos feitos por lá. Eles foram 
atendidos pela assessora técnica 
do mesmo ministério, Bonina Al-
meida.  “Ela informou à comitiva 
torrense que o ministério não rece-
beu a solicitação de credenciamen-
to”, afirma a nota. “Vamos continu-
ar buscando a verdade sobre este 
credenciamento, pois considero 
legitimo e essencial para a Torres” 
continua a mesma nota. “E já está 
sendo efetuada a pauta com a Se-
cretaria de Saúde do Estado do RS 
levando essas informações e co-
brando atitudes”, encerram os ve-
readores.

Ministério da Saúde não recebeu solicitação de 
credenciamento no SUS da Oncologia em Torres, diz vereador

Versão do Hospital Navegantes teria sido outra. Vereador Gimi esteve em Brasília nesta semana para, dentre outras coisas, conferir esta situação

Torres já se prepara para fomentar a prática de esportes 
náuticos como o jet ski

Por Redação A FOLHA*

Coordenado pelo Ministério do 
Turismo, o Grupo Técnico (GT) de 
Turismo pelas Águas se reuniu na 

semana passada, em Brasília, para 
debater as estruturas e instalações 
de apoio náutico em todo o país. 
No encontro, a equipe discutiu 
subsídios e formas para fomentar 

a implantação e a regularização de 
marinas, rampas e piers na costa 
brasileira. A expectativa é de que, 
ao final dos debates, possa ser 
construída uma proposta de minuta 
para a Política Nacional de Turismo 
Náutico, que norteará o segmento 
no país.

Entre os pontos discutidos pelo 
grupo estavam as ações para a pro-
moção internacional do turismo 
náutico, as melhores práticas para 
implantação e regularização de 
estruturas e instalações de apoio 

náutico e o licenciamento ambien-
tal para implantação, regularização 
e operação desses pontos. Ainda 
na reunião, foi apresentado um 
diagnóstico da demanda por infra-
estrutura náutica no país, os princi-
pais entraves e oportunidades para 
melhorias regulatórias em assuntos 
ambientais, fundiários, financia-
mento e tributários.

Além de representantes do 
Ministério do Turismo, o encon-
tro contou com a participação da 
Agência Brasileira de Promoção 

Internacional do Turismo (Embra-
tur), Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio), Ministério da 
Economia, Fórum Náutico Paulista, 
Banco Nacional do Desenvolvimen-
to (BNDES), Associação Brasileira 
dos Construtores de Barcos (ACO-
BAR), Associação dos Operadores 
de Barcos de Turismo da Amazônia 
(AOBT/AM) e outras entidades e es-
pecialistas no segmento.

Iniciativa quer a implantação e a regularização de marinas, rampas e piers na costa litorânea brasileira. Cidade de Torres já está fazendo Plano de Utilização 
exigido para licenciamento

Torres está fazendo Plano de Utilização exigido para licenciamento
A prefeitura de Torres já traba-

lha para separar um local onde 
esportes náuticos possam ser 
praticados na cidade. Em prin-
cípio o local escolhido é a Praia 
dos Molhes, na Praia Grande. 

Já está encomendada pelos 

técnicos da municipalidade uma 
espécie de marcação, de sinali-
zação e de outras exigências le-
gais exigidas para que este tipo 
de esporte possa ser praticado 
sem causar riscos maiores para 
os banhistas e para os próprios 

tripulantes dos barcos. São en-
tradas especiais sinalizadas para 
Jet Ski, boias de marcação de li-
mites, marcação de outras “pis-
tas” para outras embarcações e 
etc. 

O secretário de Turismo de 

Torres Fernando Nery projeta 
inclusive que neste próximo ve-
raneio (21/22) os barcos esporti-
vos já possam começar a ser vis-
tos em parte especial de nossa 
praia. Fernando adianta, ainda, 
que s implementação em Torres 

pode também servir para uma 
espécie de plano piloto para o 
litoral gaúcho, já que nenhuma 
praia local tem o sistema implan-
tado como manda a legislação.

*Com Ministério do Turismo

Conselho Municipal de Políticas Sobre Drogas e seu fundo 
recebem mudanças em projeto de lei

Está tramitando nos ritos ordiná-
rios da Câmara de Vereadores de Tor-
res um projeto de Lei, de autoria do 
Poder Executivo (Prefeitura) que for-
maliza alterações na lei que instituiu o 
Conselho Municipal de Políticas Sobre 
Drogas e o Fundo Municipal de Políti-
cas Sobre Drogas em Torres -lei que foi 
sancionada em 2014. 

Uma das modificações se trata de 
alteração no conceito do Conselho.  
O texto novo fica da seguinte forma:  
“O Conselho Municipal de Políticas 
Sobre Drogas de Torres é um órgão 
colegiado, de caráter consultivo-afir-
mativo e de assessoramento ao Poder 

Executivo Municipal na orientação, 
planejamento, interpretação e julga-
mento nas questões referentes a Po-
líticas Sobre Drogas e será vinculado 
administrativamente a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos”.

Outra modificação faz alterações 
nas entidades no Conselho local. 
Dentre as citadas como incluídas pelo 
texto da lei estão: a Secretaria Muni-
cipal de Trabalho, Indústria e Comér-
cio; Secretaria Municipal da Cultura 
e do Esporte; Comunidade Terapêu-
tica Renovar; União das Associações 
dos Moradores de Torres; Irmandade 

Mundial (Alcoólicos Anônimos – AA; 
Narcóticos Anônimos – NA); Ordem 
dos Advogados do Brasil – OAB Torres.

Como na maioria dos Conselhos, 
os membros representantes do poder 
público serão indicados e designados 
pelo Prefeito Municipal de Torres. Os 
demais representantes serão indica-
dos pelos respectivos órgãos e enti-
dades, por escrito, segundo critérios 
próprios de escolha e indicação e no-
meados pelo Prefeito Municipal me-
diante Portaria.

Mais objetividade com menos 
representantes

 Na Justificativa, a prefeitura de 
Torres, autora do PL, afirma que busca 
"uma melhor articulação do Conselho 
e do o Fundo Municipal de Políticas 
Sobre Drogas para que façam seu pa-
pel crítico sobre o tema na comunida-
de torrense". E as mudanças visariam 
que o Conselho tenha mais objetivida-
de para que seja um disseminador e 
articulador das proposições de ações 
no campo de prevenção, recuperação 
e informação nos mais diversos seto-
res da sociedade torrense - o que es-
taria sendo atrapalhado pelo excesso 
de entidades envolvidas (em alguns 

casos com a repetição de representa-
ção, o que até dificulta sua forma de 
atuação e sua eficácia).

Trâmite

A análise das Comissões da Câmara 
assim como o debate e a votação da 
matéria devem estar sendo feitos nas 
próximas semanas, nos tramites ordi-
nários da Casa Legislativa. 

Mais informações sobre o PL pode 
ser conferida no site da Câmara no en-
dereço eletrônico www.camaratorres.
rs.gov.br/tramitacoes/1/18780, ou 
com vereadores da casa. 

Diminuição do número de entidades visa dar mais objetividade às atividades do Conselho

Na imagem, da esquerda para a direta, vereador Gimi, assessora 
do ministério Bonita Almeida, vereador Rogerinho e vereador Rafael
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Por Redação A FOLHA
________________

Na terça-feira, dia 3 de agosto, 
aconteceu na prefeitura de Torres 
uma reunião bastante tensa entre re-
presentantes dos “Quiosqueiros de 
Praia” (àqueles quiosques montados 
no verão na faixa de areia) e o prefeito 
da cidade, Carlos Souza. Participaram 
da reunião também o secretário de In-
dústria e Comércio Alexandre Porcatt 
e a procuradora do município Pâmela 
Souza, além da quase totalidade de 
vereadores da cidade - já que o grupo 
havia ido à Câmara na sessão de se-
gunda-feira (2/8), buscar lá  a mesma 
demanda agora encaminhada à pre-
feitura. 

Os temas pautados foram acerca 
da necessidade legal de haver (ou não) 
um novo Edital para licitar todos os 
pontos de beira de praia (quiosques 
de veraneio), por conta do vencimento 
(no último dia 31 de março) do Edital 
anterior. A prefeitura sinaliza que este 
certame licitatório deve ser realizado 
para cumprir a lei, o qual poderia ocor-
rer por uma espécie de leilão de oferta 
financeira ou por sorteio. E os quios-
queiros manifestam-se para que o 
processo se mantenha renovado com 
o sistema atual (pontuação dos atuais 
donos das concessões dos quiosques) 
ou para que a prefeitura, pelo menos, 
prorrogue por mais um ano o sistema 
atual. 

Atualmente são 43 quiosques de 

alimentação e 6 quiosques de aluguel 
de guarda-sóis e cadeiras na faixa de 
areia do município de Torres, incluindo 
as praias ao norte do Parque Itapeva 
(Molhes, Praia Grande, Prainha, Praia 
da Cal e Parque da Guarita) e as praias 
ao sul do Parque Estadual de Itapeva 
(Itapeva, Estrela do Mar, Paraiso e ou-
tras). Todos eles com concessão que 
vêm se renovando muitos anos (alguns 
com mais de 30 anos), o que acabou 
se tornando para muitos proprietários 
a principal forma de sobrevivência das 
famílias: trabalham no veraneio para 
conquistarem seu principal sustento 
durante os 12 meses do ano. Por isso o 
impasse, pois perder a concessão para 
muitos é como perder um emprego de 
vários anos. 

Quiosqueiros de faixa de areia de Torres querem 
manter contratos atuais ou postergar nova licitação
Reunião na prefeitura ocorreu entre as partes. Lei brasileira exige novos certames de licitação, mas categoria alega que vai perder fonte de 

sustento. Formato “por lance financeiro” ou “por sorteio” é o maior impasse

Na reunião, o prefeito de Torres 
(assessorado pela procuradora do 
município) expos as exigências da lei. 
Basicamente ele mostrou que a exi-
gência Legal vem de legislação federal 
baseada na chamada Lei das Licitações 
(8.666). E que o Ministério Público Fe-

deral (MPF) já havia indicado a possibi-
lidade de uma Ação Civil Pública contra 
a prefeitura - em caso de não realiza-
ção deste novo certame licitatório. Isso 
porque, conforme foi afirmado, o MPF 
já foi demandado por “denúncias” de 
cidadãos em geral. 

Carlos Sousa também mostrou que 
já vinha tentando postergar a nova exi-
gência como pode, pois ele e sua equi-
pe (e parece que os vereadores tam-
bém) não gostam da ideia de retirar a 
titularidade das concessões atuais. E 
mostrou casos que foram judicializa-

dos na região por conta da não realiza-
ção de uma nova licitação (baseada em 
edital que define os espaços por lance 
ou por sorteio).  Mostrou, consequen-
temente, o resultado destas decisões, 

quando as questões acabaram na justi-
ça, cerceando TODOS os concessioná-
rios dos pontos de trabalharem em um 
veraneio inteiro. Carlos quer evitar isto 
porque acha a pior das alternativas.

Prefeito Carlos diz que vai cumprir a lei
Na imagem, o prefeito, equipe municipal e vereadores que esta-

vam na reunião com quiosqueiros (lado direito da mesa). 

Os quiosqueiros em seu espaço 
mostraram o lado humano das possí-
veis perdas de seus quiosques, alegan-
do inclusive questões de dificuldade 
do sustento de famílias como mazelas 
que possam surgir (por conta da even-
tual perda de concessões de espa-
ços para comercialização de beira de 
praia). Alegaram também a questão 

da pandemia, que atrapalhou o movi-
mento de todo o ano de 2020 e parte 
da temporada de 2021, tanto por cau-
sa de decretos restritivos de trabalho 
(medidas de contenção da infecção 
por Covid-19) quanto por medo de 
clientes em comprar nos quiosques e 
se infectar, o que fez com que muitos 
banhistas levassem seu consumo para 

a praia oriundos de suas casas, retiran-
do faturamento normal dos estabeleci-
mentos praianos de verão. 

Estas justificativas foram utilizadas 
pelos representantes da categoria na 
reunião no sentido de pedir para que o 
prefeito Carlos e sua equipe revissem 
a obrigatoriedade de uma nova licita-
ção - ou a própria necessidade do tipo 

de licitação exigida pela lei (conforme 
afirma a prefeitura) junto às autorida-
des maiores (Governo Federal e Esta-
dual). É que a questão de licenças de 
beira de praia, além de regida pela lei 
federal (junto ao Patrimônio da União) 
deve obedecer a normas estaduais 
-  como as da Fundação Estadual de 
Preservação Ambiental (Fepam), por 

exemplo. Mas a lei maior exige -  além 
de um novo certamente para definir a 
titularidade das concessões -também 
que esta titularidade deve ser feita por 
critérios divididos somente em duas 
alternativas: lance ou sorteio dos pon-
tos, mantendo a Igualdade e Universa-
lidade de acesso (definidos pela consti-
tuição federal e pela lei das licitações). 

Questões pontuais como justificativa para prorrogação

Um dos representantes dos quios-
queiros num determinado momento 
reclamou que: 

1 – A secretaria de Indústria e Comer-
cio, assim como a secretaria do Meio 

Ambiente de Torres, não teria sinalizado 
durante todo o ano passado e neste ano 
que haveria de ter este novo certame. 
Fato que teria pegado todos de surpresa.

2 – Que, em contato com pessoas da 
política de Torres, teria obtido a infor-

mação que o prefeito Carlos teria ainda 
um jeito de manter por mais um ano as 
concessões como estão atualmente. 

O prefeito Carlos respondeu afir-
mando mais uma vez que tenta, faz 

tempo (como já tentara a ex-prefeita 
Nílvia Pereira) manter a situação atual 
das concessões, mas que agora a situa-
ção teria chegado a seu extremo. E isto 
obriga a Prefeitura de Torres a praticar 
a lei, sob pena de ter de responder a 

processo por improbidade administra-
tiva. E quanto às opiniões sobre a pos-
sibilidade de ter ou não uma forma de 
prolongar as concessões dos quiosques, 
o prefeito disse que não enxergava esta 
possibilidade. 

Opiniões diversas

Uma nova reunião deve ser marca-
da para dar mais detalhes da decisão 
assim como mais detalhes sobre o sis-
tema a ser utilizado no novo Edital de 
Licitação: o de lance ou o de sorteio. 
Mas o prefeito Carlos Souza diz que, 
em consulta aos donos de concessões, 
ouviu de forma parelha as opções de 
alternativas, ou seja: cerca da meta-

de prefere que seja por lance e outra 
metade prefere por sorteio. O prefei-
to lembrou que o lado bom do sorteio 
dos quase 50 pontos é o de as pessoas 
não serem oneradas financeiramente 
-mas que ficar ou não com o espaço 
depende de ser ou não “o sorteado”. 
Carlos afirmou também que, no outro 
sistema, no processo de definir o novo 

dono de concessão pelo melhor lance 
financeiro, permite-se que os atuais 
concessionários dos quiosques façam 
uma espécie de investimento para ter 
o próprio negócio, tendo mais chance 
de continuar operando 
seus negócios nas licen-
ças renovadas. Mas isto 
exige recursos financei-

ros para dar o lance, o que muitos dos 
atuais quiosqueiros não teriam.  

O maior receio dos atuais quios-
queiros pelo sistema de lance é o de 
um único investidor utilizar vários 

CPFs (que chamam de “laranjas”) para 
obter quase que uma rede de conces-
são. Alguns disseram na reunião que 
tem gente vendendo imóveis para dar 
ofertas por pontos em Torres.  

Lance ou sorteio?

O prefeito Carlos Souza adiantou que 
também haverá mudanças na relação 
monetária entre os quiosqueiros e a ad-
ministração municipal. Sempre afirman-
do e reafirmando que a prefeitura de 
Torres nunca contou e nem conta com 
recursos obtidos dos concessionários, 
Carlos Souza lembrou que:

1 – A cidade tem de pagar quase R$ 
200 mil por ano para o Patrimônio da 
União como remuneração ou taxa do 
uso da faixa de praia pelo município (esta 
utilizada pelos quiosqueiros e pelos am-
bulantes).

2 – Que a prefeitura ainda faz o servi-
ço de coleta da chamada “água servida” 
(àquela utilizada pelos quiosques para 
lavar pratos, talheres e copos, por exem-
plo).

3 - Em troca disto a prefeitura cobra o 
Alvará anual dos quiosques. 

O prefeito pretende mudar... Fazer 
um rateio dos valores cobrados pelo re-
colhimento e descarte da água servida 
(feita por contrato entre prefeitura e em-
presa especializada) entre os quiosques 
de Torres, de preferência cobrando pelo 
volume de água captado diariamente por 

cada um. E afirma que isto 
fará com que a prefeitura 
diminua consideravelmen-
te o valor do Alvará. 

Estes detalhes também 
deverão estar descritos no 
Edital de renovação das 
licenças de uso de faixa 
de praia por quiosques 
de alimentação e de alu-
guel de equipamentos em 
Torres, previsto para ser 
publicado e licitado até no 
máximo final de outubro 
de 2021.  

Custos fixos rateados e licenciamento com taxas diminuídas
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Na última semana entre 
os dias 27 a 30 de julho a Se-
cretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos e sua 
equipe, preocupada com a 
previsão de baixas tempera-
turas, realizaram abordagens 
durante a noite para sensibi-
lizar as pessoas em situação 
de rua a aderirem ao Serviço 
de Acolhimento Provisório 
ofertado no Gibal.

Durante este período fo-
ram realizadas até 13 abor-
dagens por noite, porém 
somente na noite de quarta 
feira, 28 de julho, houve a 
adesão de 4 moradores em 
situação de rua, sendo um 

com seu animal de estima-
ção.

O secretário de Assistên-
cia Social e Direitos Huma-
no, Fábio da Rosa, ressalta 
que durante a semana além 
desta ação pontual de abor-
dagem as pessoas em situa-
ção de rua, outras pessoas 
na mesma situação também 
procuraram o serviço do aco-
lhimento provisório através 
da adesão espontânea ao 
serviço ofertado.

Este Serviço de Acolhimen-
to Provisório a população 
em situação rua vem sendo 
ofertado pela Pasta através 
do CREAS – Centro de Refe-

rência Especializado de Assis-
tência Social, com o propósi-

to de proteger estas pessoas 
durante este período de bai-

xas temperaturas durante a 
noite.

Apresentados números de acolhimento social da população 
de rua em Torres nos dias de frio intenso

No dia 11, prefeitura promove live 
da Secretaria de Turismo: “Mudando 
o Presente para Prosperar o Futuro”

No próximo dia 11 de agosto, 
às 19h, a prefeitura vai promo-
ver a live “Mudando o Presen-
te para Prosperar o Futuro”. 
A realização é da Secretaria 
de Turismo dirigida a todos os 
segmentos interessados no 
desenvolvimento do turismo 
local. Entre os temas que serão 
abordados destacamos o Plano 
Municipal de Turismo e suas 
particularidades. A apresenta-
ção será feita pelo secretário da 

Pasta, Fernando Nery.
O Plano Municipal de Turis-

mo é um novo olhar sobre o 
turismo local, onde o plane-
jamento estratégico foi dese-
nhado para contemplar as mais 
de dez etapas estratégicas do 
Plano, além dos programas tu-
rísticos abraçados pelo governo 
municipal.

Conforme o prefeito Carlos 
Souza, a iniciativa é suma im-
portância para que tenhamos 

conhecimento pleno do Plano 
Municipal e que todos possam 
através da live entender de for-
ma dinâmica a dimensão do 
planejamento estratégico turís-
tico que está sendo desenhado 
para a nossa cidade.

A live será conduzida pelo 
secretário de Turismo, Fernan-
do Nery, com a participação de 
convidados. Será transmitida 
pelo canal do YouTube da Pre-
feitura de Torres.

Hospital de Torres pode quase dobrar recebimentos 
mensais oriundos do governo do RS

O presidente da Assembléia Le-
gislativa do RS, deputado Gabriel 
Souza, dentre atividades feitas 
conjuntamente com o Governo do 
RS,  esta divulgando  sua parceria 
junto ao governo Eduardo Leite 
para o lançamento do  Programa 
ASSISTIR. Trata-se (resumidamen-
te) de aumento quantitativo e 
qualitativo dos investimentos Es-
taduais nos Hospitais do Rio Gran-

de do Sul, qualificando o aten-
dimento principalmente de alta 
complexidade para todos os mu-
nicípios -no encaminhamento de 
hospitalizações de cidadãos locais 
nos hospitais de referencia (clas-
sificados e sustentados principal-
mente pelo Estado junto ao SUS). 

Os serviços incentivados para 
TODOS os hospitais são: Porta de 
Entrada; Maternidade; Materni-

dade de Alto Risco; GAR (Ambu-
latório de Gestão de Alto Risco); 
Egressos de UTI Neonatal; Onco-
logia (Procedimentos e Exames); 
Leitos de Saúde Mental; Ambula-
tório de Especialidades e \espe-
cialidades Prioritárias; Ambulató-
rio de Crônicos, Idosos e Lesões 
de Pele; Leitos de Saúde Prisional; 
Leitos de UTI e UCI; Hospitais de 
Pequeno Porte – HPP.

Hospital Navegantes teria recebi-
mentos ordinários quase que dobrados

Um exemplo prático deste proje-
to pode se examinar aqui em Torres, 
região do Litoral Norte. O Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes, pela 
planilha do projeto ASSISTIR, poderá 
quase que dobrar os recursos recebi-
dos ordinariamente através do Esta-
do do RS. Até então, o HNSN recebe 

em média R$ 2.746.000 mensais. No 
projeto do novo programa está calcu-
lado o recebimento de R$ 4.636.000, 
quase o dobro. 

Em todo o Estado do RS os aumen-
tos são grandes também. O progra-
ma como um todo prevê aumentos 
entre 57% para os estabelecimentos 
que menos terão incremento e até 
de 121% nos hospitais que acabaram 
mais bem atendidos pelo incremento. 

Programa ASSISTIR  feito  pelo poder executivo do RS e com apoio da  presidência da  Assembleia Legislativa visa  subir um degrau na 
qualidade e na quantidade de recursos para os hospitais gaúchos

Segunda-feira, 26 de julho – 
15 pessoas;
Terça-feira, 27 de julho – 14 
pessoas;
Quarta-feira, 28 de julho – 
22 pessoas;

Quinta-feira, 29 de julho – 
24 pessoas;
Sexta-feira, 30 de julho – 21 
pessoas;
Sábado, 31 de julho – 20 
pessoas.

As abordagens foram feitas 
em diversos pontos da cidade, 
no viaduto da Vila São João, Sa-
lão Paroquial Santa Luzia, Igre-
ja da Vila São João, Rodoviária, 
Casa do Surf, Beira do Rio Mam-

pituba atrás dos restaurantes, 
rua Júlio de Castilho, rua Bento 
Gonçalves, Av. General Osório e 
no prédio abandonado antes da 
ponte do Passo de Torres.

Para toda a população em 

situação de rua abordada pelo 
Serviço de Acolhimento Provi-
sório que não tiveram interesse 
em aderir ao programa, foram 
disponibilizados cobertas e rou-
pas.

Números de acolhidos no Gibal (Entre os dias 26 e 31 de julho)



A FOLHA 9Sexta-Feira, 6 de Agosto de 2021HOMENAGEM 

O Partido Progressistas faz aqui sua justa homenagem ao grande líder ILDEFONSO BROCCA - reente-
mente falecido. Homem que realizou significativas ações em favor do seu povo, do seu bairro, da sua 
cidade, da sua região.

- Brocca foi chamado pelo partido em 1972 e lá estava ele contribuindo e sendo vereador.

- Em 1976 foi solicitado novamente e lá estava ele sendo vereador.

- Em 1982 foi solicitado novamente agora como Vice Prefeito... e lá estava ele.

- Em 1988 foi solicitado novamente como prefeito em Torres (e lá estava ele).

- Em 1996 foi candidato a Vereador em Mampituba (e lá estava ele).

-Em 2008 foi solicitado novamente como candidato a vereador e lá estava ele.

-Em 2012 foi solicitado novamente como candidato a vice-prefeito e lá estava ele.

-Em 2016 coordenou a Campanha vitoriosa do partido (e lá estava ele).

- Em 2020 coordenou a Campanha vitoriosa do partido... e lá estava ele.

A Historia dos 50 anos do partido se confunde com a historia do líder ILDEFONSO BROCCA. Foram diversas ações como a creche do da Vila, asfalto na vila, ampliação dos gabi-
netes dos vereadores, enfim uma vida dedicada ao partido e a Comunidade Torrense.

Cabe a nós reverenciar este, que jamais se negou em doar-se pela comunidade, deixando um Legado de brilho e prosperidade aos torrenses.
Esse momento em que este pilar principal do Partido nos falta é o momento mais duro para nós, porem este histórico invejável nos orgulha.
Por isso essa singela homenagem do PROGRESSISTAS a este grande líder.

ILDEFONSO BROCCA
A PASSAGEM DE UM GRANDE LÍDER

HOMENAGEM PARTIDO PROGRESSISTA TORRES E REGIÃO
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Na prática, me parece que os 
partidos políticos no Brasil deve-
riam se reunir para tentar empla-
car uma PEC (Projeto de Emenda 
Constitucional), se for preciso. Mas 
para mudar a necessidade des-
te princípio de Universalidade de 
acesso aos certames públicos NOS 

MUNICÍPIOS, tanto para concursos 
públicos quanto para licenciamen-
to de espaços para exploração co-
mercial que sejam públicos, mes-
mo quando estes espaços são de 
legislação federal e estadual (como 
as faixas de areia, por exemplo). A 
mudança seria para permitir que 
as prefeituras pudessem restringir 
as inscrições nos editais somente 
para moradores das cidades ou 
de moradores da microrregião de 
localização municipal.  Isto seria 
uma forma de os prefeitos pode-
rem promover políticas públicas de 

inclusão local, desde que aprova-
das pelas Câmaras municipais, in-
cluindo, portanto fatores políticos 
locais e não federais. Propiciaria 
também que pessoas locais man-
tivessem culturas locais de relação 
de trabalho e consumo, além de 
viabilizar mais economicamente as 
situações ao fornecer aos locais a 
possibilidade de trabalho público 
ou concessão pública, podendo os 
vencedores dos certames garanti-
rem melhor poder aquisitivo (ao 
não precisar alugar residência nos 
municípios onde passam em con-

cursos ou ganham uma concessão 
pública, pois já moram por lá). 

Os prefeitos são obrigados a 
cumprir a lei. Recebem o ônus de 
não poderem trabalhar a favor dos 
moradores da cidade, sem terem 
bônus nenhum oferecido pelos go-
vernos federais. O romantismo da 
universalização em muitos casos se 
torna quase que ridículo, tudo em 
nome da Constituição “Cidadã”, o 
que democraticamente discordo. 

Há de se sugerir (e pressionar) 
para uma PEC nacional para mudar 
isto. 

Quiosques na praia e Principio da Universalidade V

Se uma pessoa de qualquer lugar 
do Brasil quiser participar de qual-
quer concurso público em qualquer 

prefeitura do Brasil isto é possível 
e também faz parte do princípio da 
Universalidade - muito ufanado na 
administração pública como forma 
de democratizar os direitos e de-
veres de forma igualitária, exigido 
pelo princípio da Igualdade entre os 
brasileiros. Isto por um lado atende 
a sensação de inclusão dos brasilei-
ros em todo o país, dando seguran-

ça e posse patriotas. Mas para mim 
também ocasiona mazelas causadas 
pela grande diferença cultural entre 
as regiões de um país continental 
como o nosso, além de causar falta 
de sustentabilidade econômica em 
muitos casos. 

Em 2015 a prefeitura de Torres re-
alizou um Concurso Público na cidade 
para recompor os quadros da munici-

palidade em geral, principalmente os 
do sistema de Saúde e Educação. E 
houve casos de pessoas - moradoras 
do nordeste brasileiro - que passa-
ram no concurso aqui e não atende-
ram o chamado para ocuparem os 
cargos. Isto porque o salário pago à 
época seria gasto, em mais de me-
tade, somente para pagar o aluguel 
para morar aqui e poder cumprir os 

horários de trabalho, o que inviabili-
za a sustentabilidade, transformando 
um sonho mais inclusivo em um pe-
sadelo de decepção factual.  Mas isto 
é á lei e os municípios devem cum-
pri-la em seus concursos, como de-
vem cumprir a lei nas licitações para 
definição de concessão de espaços 
públicos na beira da praia. A menos 
que se mude a lei federal.

Quiosques na praia e Principio da Universalidade IV

Mesmo assim, tenho em minha 
opinião que seria melhor este tipo de 
serviço ter limites geográficos. Estas 
concessões poderiam ter todos os ou-
tros princípios da Constituição em seus 
editais, como o princípio de Razoabili-

dade, da Transparência, e da Igualdade 
de possibilidade de participação... Mas 
no princípio da Universalização, acho 
que as licitações deveriam deixar os 
certames para moradores das cidades. 

Nada melhor do que um morador 

local ter um empreendimento na ci-
dade onde mora. Além de a prefeitura 
poder ter uma forma de política pú-
blica local para a geração de renda e 
emprego locais, teríamos uma cultura 
torrense, gaúcha, litorânea de aten-

der - com alimentações culturalmente 
aceitas aqui para serem oferecidas in-
clusive para turistas de fora, uma for-
ma de diferencial competitivo também 
local, muito valorizado atualmente e 
chamado de Turismo Cultural.  Assim 

como achamos interessante comer la-
gosta no nordeste do Brasil, nordesti-
nos podem achar interessantes come-
rem casquinha de siri nos quiosques 
locais de Torres & região, um prato 
tradicional daqui.

Quiosques na praia e Principio da Universalidade III

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

Quiosques na praia e Principio da Universalidade 
A lei está exigindo que seja fei-

ta outra licitação para redefinir as 
concessões do cerca de 50 quios-
ques de veraneio (na faixa de 
areia) de Torres. A mesma legisla-
ção também exige que haja crité-
rios abertos e universalizados para 
os interessados a participar do 
certame, abrindo a possibilidade 
de pessoas de qualquer lugar do 

Brasil concorrerem - e consequen-
temente abrindo a possibilidade 
de qualquer um ganhar a licitação 
e vir a trabalhar na beira da praia 
aqui na cidade, seja eledo estado 
do Tocantins ou morador do bair-
ro Igra em Torres.... tudo em igual 
condição. 

Trata-se do princípio da univer-
salidade, constituído com forma 

mais objetiva na nova Carta Magna 
Brasileira feita em 1988, que está 
sendo cobrado para ser obedecido 
(princípio da Universalidade) em 
todas as situações, inclusive na de-
finição e no certame concorrencial 
para concessionárias de espaços 
de quiosques de beira de praia em 
pauta em Torres. 

Particularmente eu acho pouco 

produtivo isto, democraticamente. 
Mas é a lei... E a lei vai acabar reti-
rando pessoas de espaços licencia-
dos no passado, em alguns casos 
de forma política (como eram feitas 
as concessões dos quiosques anti-
gamente) e também em alguns ca-
sos, licenças conseguidas antes da 
nova constituição (as quais passa-
ram por duas gerações da família).

 Ao restringir contratos de locais 
para a possibilidade de aceitar con-
tratos com pessoas de fora, a cida-
de pode estar deixando de ter uma 
forma de fomento empreendedor 
local. Fomento este que seria usu-
fruído por famílias que moram em 
Torres e que consequentemen-
te consomem em Torres durante 
todo o ano. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Quiosques na praia e Principio da Universalidade II
A parte humana e democrática 

disto é sabermos, como cidadãos 
brasileiros, que podemos também 
pegar nossa trouxinha de roupas 

e participar de um certame para 
quiosques na beira da praia no 
Estado do Ceará, por exemplo.  E 
que mesmo sendo torrenses (ou 

gaúchos) podemos operar um es-
paço de venda de alimentação na 
faixa de praia de Fortaleza. Basta fi-
carmos atentos, nos qualificarmos 

para um novo certame por lá e, se 
vencermos, vender bebida e co-
mida o ano todo em um local que 
tem turismo o ano inteiro.  Pelo 

menos é isto que diz o principio da 
Universalidade cobrado pelo MPF 
aqui nas licitações do tipo no Lito-
ral gaúcho. 
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TORRES - Na tarde desta segun-
da-feira, 02 de agosto, as secretaria 
de Planejamento e Participação Ci-
dadã e secretaria de Obras e Ser-
viços Públicos, estiveram reunidas 
para tratar sobre o novo padrão de 
iluminação pública nas praças da ci-
dade de Torres.

A ideia é que o projeto seja inicia-
do pela nova Praça no bairro Jardim 
Eldorado (Curtume) e tem previsão 
para começar em breve. Serão ins-
taladas luzes de led e postes mais 
seguros e com maior durabilidade.

Os secretários das Pastas Ma-
theus Junges e Mauro Dias, estive-

ram reunidos com as equipes técni-
cas e darão andamento ao projeto 
a pedido do Gabinete do Prefeito, 
além do novo projeto de iluminação 
a manutenção e conservação dos es-
paços públicos vem ganhando uma 
atenção especial do governo muni-
cipal.

TORRES

Onda de frio: Abastecimento de agroecológicos 
produzidos na região ainda está garantido

Com Centro Ecológico
__________________

TORRES - Apesar do vento, 
do frio e das geadas da semana 
passada, o abastecimento de 
alimentos agroecológicos pro-
duzidos na região ainda está ga-
rantido. Segundo os relatos das 
famílias que fazem a feirinha eco-
lógica, a maior parte dos cultivos 
foi preservada.  As únicas plantas 
que sofreram mais, conforme o 
agricultor e agrônomo Joaquim 
Martins da Rosa, de Torres, fo-
ram alface, ervilha de vagem e 
algumas outras mais sensíveis às 
baixas temperaturas.  

“Pra mim foi uma geada 
normal, só não foi tão normal 
porque assustaram muito”, re-

cordou José Weber Cardoso, o 
Zecão, sobre a divulgação, em 
mídias sociais como o whatsapp, 
de boatos prevendo até 15 graus 
negativos (em algumas regiões 
do RS). Na propriedade em Dom 
Pedro de Alcântara, ele disse que 
caiu muita geada, mas as hortas 
e as frutas não foram atingidas. 
“A banana é mais do morro, ma-
mão é mais do morro, de dentro 
do bananal” (em sistema agro-
florestal)".

No mesmo município, as hor-
taliças de Eduardo Bauer, tam-
bém ficaram protegidas nas três 
estufas. Ele teria quatro, mas 
uma foi perdida para o vento no 
final de maio. “Como eu não ti-
nha nada (nenhum cultivo) na 
rua, não afetou”.

O vento aliás, preocupa tanto 
ou mais que o frio. “Alguma coisa 
sempre queima. Deu vento que 
também queimou as coisas, pa-
rece que é pior. Aí vem mais um 
friozinho em cima”, lastimou a 
agricultora e produtora de flores 
Cleusa Carlos, de Três Cachoei-
ras.

Em Morrinhos do Sul, a produ-
ção da família Strege Evaldt  tam-
bém não chegou a sofrer com o 
clima. “Em nossa propriedade 
não chegou a afetar.  Não tem o 
que fazer, porque se tem cober-
tura, ainda dá, mas se não tem... 
Deu aquele vento, deu uma chu-
va gelada, mas não chegou a ser 
neve. Pra nós particularmente 
não foi tão grave”, relatou o jo-
vem Elias Strege Evaldt. 

Encaminhada solução para o novo 
padrão de iluminação pública nas 

praças da cidade

Na tarde de sexta-feira, 30 de 
julho, em visita aos campos es-
portivos da cidade, os secretá-
rios da Cultura e do Esporte, José 
Mauri Rodrigues, e de Obras e 
Serviços Públicos, Mauro Mar-
celo Dias de Jesus, estiveram no 
campo do Mar Azul, do São Jorge 

e da Vila São João.
A prefeitura por meio das Pas-

tas informa que base de areia es-
tão sendo colocada nos campos 
pois a grama necessita de nive-
lamento. A manutenção é um 
pedido da comunidade que utili-
za o espaço para lazer e pratica 

esportiva.
Para o Prefeito Carlos Souza, 

"a manutenção nos espaços de 
lazer é fundamental para que 
tenhamos opções saudáveis de 
pratica esportiva em local ade-
quado e formação de futuros 
atletas".

Prefeitura prepara reparos nos 
campos esportivos de Torres

Fica prorrogado, até 31 de 
agosto de 2021, o prazo para a 
apresentação obrigatória para 
o alistamento militar, no ano de 
2021, devido ao enfrentamen-
to da pandemia da Covid-19. O 
prazo dos brasileiros naturaliza-
dos ou por opção para a apre-
sentação obrigatória para o alis-
tamento, a que se refere o § 1º 
do art. 41 do Decreto nº 57.654, 

de 1966, no ano de 2021, será de 
sessenta dias, contado do recebi-
mento do certificado de naturali-
zação ou da assinatura do termo 
de opção.

A Junta Militar encontra-se no 
3º andar da Prefeitura Municipal 
de Torres, com funcionamento 
das 13h às 17h30. Os documen-
tos exigidos: CPF, RG, Certidão de 
Nascimento original e compro-

vante de residência.
Só serão alistados cidadãos 

que comprovarem que moram 
em Torres. Para confecção de 2ª 
via de documento militar, serão 
exigidos os mesmos documen-
tos já citados e o pagamento da 
taxa de R$ 1,38 e da multa de R$ 
12,42. Demais informações ligar 
para (51) 3626-9150, ramal 230. 
(FONTE: Prefeitura de Torres)

Prorrogado o prazo para a apresentação obrigatória para o 
alistamento militar em Torres
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

RESPONSABILIDADE DOS LOTEADORES
Tramita na Câmara de Vereadores de Torres um projeto do Vereador Silvano, 

que responsabiliza os loteadores pelo prazo de cinco (05) anos, o que simples-
mente estaria regulamentando o que já prevê o Código Civil. Sabemos que  os 
loteamentos urbanos são regimentados pela Lei Federal nº 6.766, de 19 de de-
zembro de 1979, modificada pela Lei nº 9.785, de 29 de janeiro de 1999,  que 
aborda sobre o parcelamento do solo urbano

Responsabilidade da loteadora independe do recebimento das obras pelo Po-
der Público. Em suma, o fato da municipalidade receber as obras de infraestrutu-
ra do loteamento, em hipótese alguma, pode ser motivação a excluir a responsa-
bilidade legal de garantia da obra (e suas benfeitorias urbanas).

A responsabilidade do construtor ou loteador é de resultado, porque ele se 
obriga pela boa execução da obra, de modo a garantir sua solidez e capacida-
de para atender ao objetivo de sua finalidade. Defeitos na obra, aparentes ou 
ocultos, que importem sua ruína total ou parcial configuram violação do dever 
de segurança do construtor ou loteador, ensejando-lhe o dever de indenizar in-
dependentemente de culpa. Essa responsabilidade só poderá ser afastada se o 
construtor ou loteador provar que os danos resultaram de uma causa estranha ou 
força maior, fato exclusivo da vítima ou de terceiros, não tendo aqui, relevância 
o fortuito interno. 

Tendo em vista que a maioria dos defeitos de obra são ocultos, não seria ra-
zoável que a responsabilidade do construtor ou loteador cessasse com a entrega 
desta, e assim, a responsabilidade do empreendedor loteador não termina com a 
entrega da obra. Temos a responsabilidade pela segurança e qualidade da obra, 
com previsão no artigo 618 do CC/02 c/c artigo 12 parágrafo 3º  e 14 do CDC.

Prefeituras tem por obrigação averiguar, acompanhar via fiscalização a exe-
cução e qualidade dos serviços de acordo com as normas da ABNT e conforme 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS determina o Manual de Pavimentação do DNIT.

ACIDENTES DE TRABALHO PODEM AUMENTAR COM FIM DO VALE 
ALIMENTAÇÃO -  A reforma do Imposto de Renda para empresas e para a 
pessoa física proposta pelo ministro da Economia, Paulo Guedes, está gerando 
várias polêmicas e uma das principais delas é o fim do auxílio alimentação, que 
deverá ocorrer com a proposta do substitutivo do relator, o deputado federal Cel-
so Sabino (PSDB-PA), que prevê o acabar com incentivos fiscais do Programa 
de Amparo ao Trabalhador (PAT), o que poderá ter uma série de consequências 
para mais de 22 milhões de pessoas, inclusive o aumento de acidentes de trabalho 
no chão de fábrica e nos canteiros de obras. por Rosana Hesssel De acordo com 
o especialista em alimentação do trabalhador Roberto Baungartner, sem auxílio 
alimentação, a fome voltará aos ambientes de trabalho, aumentando o número de 
acidentes no chão da fábrica ou nos canteiros de obras. Ele fez um alerta de que 
vale refeição e o vale alimentação do trabalhador e todas as modalidades previs-
tas no PAT estão sob ameaça por conta das alterações do projeto de lei que trata 
da reforma do IR, o PL 2337/2021, propostas pelo relator. “O substitutivo não 
prevê nenhuma compensação e sim a extinção de 100% dos incentivos fiscais ao 
Programa de Amparo ao Trabalhador”, lamentou o advogado em um vídeo do 
canal do sindicalista Luiz Antônio de Medeiros, ex-presidente da Confederação 
Geral dos Trabalhadores (CGT), gravado no último dia 20. Baungartner desta-
cou que os problemas das mudanças propostas por Sabino vão além do risco de 
fechamento de estabelecimentos comerciais que tem 40% da receita relacionada 
com vale refeição ou vale alimentação se os benefícios forem extintos. Segundo 
ele, sem os benefícios relacionados ao PAT, não há dúvidas de que o número de 
acidentes de trabalho vai aumentar junto aos 22,4 milhões de empregados hoje 
que são beneficiados pelo programa... (Fonte: Correio Braziliense)

 
PRAIA REAL - Moradores da Praia Real pedem providências para à recupe-

ração com colocação de saibro ou base graduada e patrolamento nas ruas sem 
pavimentos fixos; abertura da Rua A; Melhoramento da Rua de Acesso Praia 
Real; capina e Limpeza urbana geral das ruas e terrenos baldios, assim como dos 
valos e recuperação e manutenção da iluminação pública.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     
ou Rua Coronel Pacheco, 985.
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A liderança não é somente uma vocação, ela pode, e deve ser desen-
volvida e identificada a partir dos primeiros relacionamentos em grupo 
na infância e potencializada com incentivos e práticas para a sua execu-
ção no mercado de trabalho ao longo da vida. Existem diversas maneiras 
de liderança, e a capacidade de liderar e influenciar pessoas em grupo 
se aplica desde grupos de familiares, de amigos, no colégio, até o corpo-
rativo, formalmente ou informalmente. 

Hoje vivemos uma época em que a grande maioria das crianças não 
tem nenhum  preparo durante a infância, não são motivadas, e nem 
sabem que devem se preparar para uma vida profissional plena, muitos 
inclusive acabam sendo aliciadas por uso de drogas, e até da falsa ilusão 
de sucesso gerado pelo ganho de um dinheiro fácil ilícito. Os que não 
se entregam para este mundo, quando chegam na idade de iniciarem 
no mundo do trabalho não sabem o que fazer e como fazer, se sentem 
perdidas e desamparadas em seus caminhos profissionais. Isto acaba 
gerando uma desigualdade entre o pequeno percentual que tem recur-
sos e estrutura familiar e, com isto são preparados para serem ótimos 
profissionais. A realidade é que a grande maioria não tem esta estrutura 
familiar desde a infância e o incentivo… já vivendo uma situação familiar 

Por  Benito Luiz Carcuchinski e Michele Grespin Ribeiro 
(acadêmicos do Curso de Administração ULBRA Torres)

conversa com profissionais

Desenvolvimento do espírito de 
liderança na infância e a preparação dos 
profissionais  para o mercado de trabalho

ULBRA e você de necessidades e sem perspectiva de mudança, dificilmente conseguem 
firmarem-se em um emprego.

Acreditamos que nossa obrigação como cidadãos, é representada pelo 
cumprimento dos nossos deveres, para com a família, nosso primeiro 
grupo social neste mundo, depois, no colégio, onde deveremos buscar o 
máximo de aprendizado, para que venhamos a nos tornar, profissionais 
qualificados e preparados, e prontos para criar uma família nova… e 
assim seguir neste círculo… natural e intuitivo, que estamos todos en-
volvidos…

Mas temos que lembrar, que nosso círculo social é bem maior que isto. 
Nossa cidade, nosso estado, nosso país, é a soma de todas estas famílias, 
ao qual todos nós como individualidades fazemos parte, então, no mo-
mento que vivo na cidade de Torres… minha cidade, se torna minha famí-
lia, se minha cidade está no estado do Rio Grande do Sul, meu estado se 
torna minha família, assim com nosso país… e assim com nosso mundo…

Faço esta analogia, para buscar dentro de cada um de nós este sen-
timento, de pai, de mãe e de filho… Que é um dos sentimentos naturais 
mais fortes… para que seja projetado a todas nossas crianças que vivem 
sem segurança nenhuma, sem oportunidade alguma, e que na verdade 
necessitam de apenas uma chama, para se tornarem pessoas do bem, e 
grandes líderes.

Precisamos encontrar uma forma de mudar esta situação, e com isto 
gerarmos profissionais qualificados e preparados para serem líderes e 
empreendedores. Acredito que esta grande mudança só acontecerá com 
um grande investimento na educação primária pública, aprimorando nos-
sos colégios municipais, preparando estes espaços para permitirem o 
contraturno, buscando assim educar nossos jovens, com cursos profissio-
nalizantes, esportes, cultura… quebrando assim este círculo de miséria 
mental que vivem a maioria das crianças da periferia e aumentando a 
autoestima destas crianças, suas famílias, e consequentemente da nossa 
sociedade. Toda mudança real acontece de dentro para fora, a mudança 
deve iniciar por cada um e após pelos municípios, onde realmente cada 
um de nós devemos nos informar, colaborar e levantar esta bandeira da 
liderança para todos.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal (PP), vice-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), e secretaria do Vereador João Alexandre Negrini de 
Oliveira (Republicanos), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 23a Sessão Plenária Ordinária, do 1o Período 
Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 02 de agosto 
de 2021. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), 
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério Evaldt 
Jacob (PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 08/2021, de 27 de julho de 2021, do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Torres, solicitando a indicação de 
uma Comissão de Vereadores para representar a Câmara junto 
a uma Comissão Especial para participar de uma audiência so-
bre o Projeto Rota Turística e suas particularidades. 
Ofício nº 197, de 19 a julho de 2021, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta aos Pedidos de Providências números 
132/2020 e 330/2021, de vereadores desta Casa Legislativa.
Ofício nº 199, de 20 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 126/2021, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 202, de 26 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 135/2021, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 203, de 26 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 123/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 204, de 26 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 130/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 205, de 26 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 134/2021, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 206, de 26 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 128/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 208, de 27 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando o Decreto nº 169, de 26 de junho de 2021, 
que abre Crédito Extraordinário ao Orçamento do exercício 
de 2021, em decorrência da pandemia do Coronavírus (CO-
VID-19).
Ofício nº 209, de 29 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 117/2021, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 210, de 29 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 119/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Ofício nº 211, de 29 de julho de 2021, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta ao Pedido de Informação nº 109/2021, 
do Ver. Igor dos Santos Bereta.
Decreto Legislativo Nº 1005/2021, do Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, que decreta Luto Oficial de três (03) dias úteis no 
Poder Legislativo Municipal.

PROJETOS – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 07/2021, do Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja, que altera a Lei nº 3.066, de 20 de dezem-
bro de 1996, que dispõe sobre o Parcelamento do Solo Urbano 
no Município de Torres, para dispor sobre a obrigatoriedade 
das empresas loteadoras, a se responsabilizarem pela manuten-
ção da pavimentação em seus loteamentos pelo prazo de cinco 
(05) anos e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 34/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a vedação para ocupar os cargos de Secretário(a) 
Municipal, Coordenador(a), Diretor(a), Assessor(a), e qual-
quer outro Cargo em Comissão no âmbito do Poder Legislativo 
e Executivo do Município de Torres, e dá outras providências. 

Projeto de Lei nº 35/2021, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria da Saúde.
Projeto de Lei nº 36/2021, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Educação.
Projeto de Lei nº 37/2021, Poder Executivo, que revoga a Lei 
nº 3.612, de 28 de dezembro de 2001, e disciplina a circulação 
e o estacionamento de ônibus de excursão, micro-ônibus, mo-
torhomes, trailers e outros veículos de grande porte destinados 
ao turismo, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 39/2021, dos vereadores Carla Rodrigues 
Daitx e Cláudio da Silva de Freitas, que instituem a campa-
nha de conscientização, prevenção e enfrentamento à violên-
cia contra a pessoa idosa: “Junho Violeta”, no município de 
Torres.
Projeto de Lei nº 40/2021, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a implantar o Programa Municipal de In-
cubadoras de Economia Solidária e de Pequenos Empreendi-
mentos.
Projeto de Lei nº 41/2021, do Poder Executivo, que dispõe so-
bre as sanções administrativas aplicáveis pelo descumprimen-
to das normas sanitárias e dá outras providências no Município 
de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 42/2021, da Mesa Diretora, que intitula o 
Município de Torres/RS como “Torres, Capital do Balonismo 
e dos Esportes” e dá outras providências.

PROJETOS – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 30/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que dispõe sobre a destinação e descarte de lâmpadas, 
pilhas, baterias e vidros no âmbito do Município de Torres e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 31/2021, do Poder Executivo, que autoriza 
Prefeito, Vice-Prefeito, secretários municipais, servidores efe-
tivos e comissionados a dirigirem veículos da Administração 
Pública Municipal e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 32/2021, da Mesa Diretora, que altera e 
acrescenta dispositivos à Lei nº 3.632, de 05 de fevereiro de 
2002, que dispõe sobre a denominação, emplacamento e nu-
meração das vias públicas, Institui a obrigatoriedade da co-
locação de numeração predial e de caixa de correio em cada 
domicílio do município e dá outras providências, alterada pela 
Lei nº 3.684/02.
Projeto de Lei nº 33/2021, da Mesa Diretora, que denomina 
o Largo que circunda a Praça Alberto Teixeira da Rosa, como 
Largo Feira Ecológica Nabor Guazzelli.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
MOÇÕES DE PESAR
Nº 03/2021, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
Carla Rodrigues Daitx, Carlos Alberto da Silva Jacques, Cláu-
dio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Igor 
dos Santos Bereta, Jacó Miguel Zeferino, João Alexandre Ne-
grini de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael da Silveira Elias, Ro-
gério Evaldt Jacob, Silvano Gesiel Carvalho Borja e Vilmar 
dos Santos Rocha, que encaminham Moção de Pesar pelo fale-
cimento do Senhor Ildefonso Brocca, ocorrido no dia de hoje.
Nº 04/2021, da Mesa Diretora, que encaminha Moção de Pesar 
pelo falecimento do senhor Juliano Mariano Rodrigues, ocor-
rido na data de hoje.

REQUERIMENTOS
Nº 121/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer auto-
rização para viajar a Brasília para cumprir agenda.
Nº 122/2021, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer autori-
zação para viajar à Brasília para cumprir agenda.
Nº 123/2021, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer autorização para ir a Brasília nos dias 03, 04 e 05 de agos-
to de 2021, na Secretaria Especial de Esporte, no Ministério da 
Saúde e nos gabinetes dos Deputados Federais para tratar de 
assuntos de interesse do município de Torres/RS.
Nº 124/2021, do Ver. Rafael da Silveira Elias, que requer que 
seja encaminhada Moção de Pesar pelo falecimento do senhor 
Nílton Scheffer Bauer, ocorrido no dia 29 de julho de 2021, 
nesta Cidade.
Nº 125/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer en-

caminhamento de Moção de Congratulações ao atleta torrense 
Joaquim Scheffer Clezar, da categoria sub 15 do Clube de Re-
gatas Flamengo, pela conquista da Copa Rio 21, ocorrido neste 
domingo, dia 1º de agosto, em partida contra o Fluminense.
Nº 126/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações aos Motoristas 
pela passagem do dia do motorista, ocorrido no dia 25 de julho.

INDICAÇÕES
Nº 193/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo estudo técnico de viabilidade de colocação de 
aeradores, na lagoa do Violão, nesse Município.
Nº 194/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a revitalização da Av. Castelo Branco, sendo 
nossa via principal da Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 485/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
lombofaixas na Rua José Osório Cabral, no trecho entre a Av. 
do Riacho e a Av. Independência, no Bairro Stan, nesta Cidade.
Nº 486/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a implantação 
de duas lombofaixas ou quebra-molas na Rua Carlos Souza, 
nesse Município.
Nº 487/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a colocação de 
lombofaixas na Rua Carlos de Souza, Bairro Igra Sul, nesta 
Cidade.
Nº 488/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de placas de 
sinalização (regulamentação), no começo e no final das ruas, 
no Bairro Centenário, nesta Cidade. 
Nº 489/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implantação 
de uma lombofaixa ou um quebra-molas na Av. Independência 
nº 2060, nesse Município.
Nº 490/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implantação 
de duas lombofaixas ou quebra-molas na Rua São João do Sul, 
que dá acesso à estrada do Puca, em Pirataba, nesse Município.
Nº 491/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implantação 
de duas lombofaixas ou quebra-molas, na Rua São Francisco, 
Vila São João, nesse Município.
Nº 492/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a melhorias na ilumina-
ção pública entre a Av. do Riacho até a Av. José Bonifácio, 
nesta Cidade.
Nº 493/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à operação tapa bu-
raco localizado na Av Castelo Branco com acesso à RS 389, 
neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER: 
Ver. Igor dos Santos Bereta: Informou que visitou, juntamen-
te a assessoria do Deputado Ruy Costela, o entroncamento da 
Estrada do Mar com a Av. Castelo Branco para uma possível 
implantação de rótula e uma ciclovia. Falou sobre o falecimen-
to do ex-vereador Ildefonso Brocca. Mostrou-se solidário com 
a família. Afirmou que Ildefonso foi um adversário honesto e 
que sempre atuou no campo das ideias. Informou que a Vila 
São João foi contemplada com quatro quebra-molas devido à 
luta de vários vereadores. Afirmou que “quanto mais pessoas 
abraçam uma causa, mais se alcança o sucesso”.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Comunicou que o município 
começou o treinamento dos médicos que trabalharão nas Uni-
dades de Saúde. A contratação firmada com a empresa Me-
dEnf cobrirá 100% das Unidades que estavam com falta destes 
profissionais. Salientou que esta é uma luta dos vereadores da 
Casa, agradecendo a todos que participaram desta conquista.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Representando a Bancada Pro-
gressista, lamentou o falecimento do ex-vereador Ildefonso 

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17Sexta-Feira, 6 de Agosto de 2021

Brocca. Estendeu seu pesar à família. Afirmou que Ildefonso 
Brocca sempre travou suas lutas de maneira honesta e sem-
pre no campo da opinião. Disse que o ex-parlamentar nunca 
usou da política para se beneficiar, deixando um grande lega-
do para o município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Lamentou o faleci-
mento do ex-vereador Ildefonso Brocca,  que o ajudou no 
início de caminhada na política. Estendeu seus sentimentos 
à senhora Janete, servidora da Casa, pelo falecimento de seu 
filho. Mostrou-se contrário ao veto do Governo Federal ao 
PL 6330/2019, que obriga os Planos de Saúde a medicarem 
pacientes com câncer em suas residências. Solicitou a colo-
cação de lombofaixas nas ruas General José Osório Cabral e 
Carlos Souza. Discorda da nova modalidade de licitação do 
Executivo, para os comerciantes dos quiosques à beira-mar, 
por interpretá-la como exclusivamente arrecadatória. Pediu 
que os salários dos professores municipais sejam reavaliados, 
devido à importância da função. 

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Externou seus sentimentos à 
família do ex-vereador Ildefonso Brocca, falecido há poucos 
dias. Parabenizou à Secretária Silvia e Secretário Mateus pe-
los bons serviços na cheche do Campo Bonito. Elogiou a pro-
atividade do Secretário Cláudio Paranhos na nova Secretaria. 
Agradeceu aos moradores da Praia Paraíso, que estão criando 
uma associação. Informou que as luminárias convencionais 
da região serão trocadas por lâmpadas de LED. Colocou-se 
ao lado dos comerciantes com quiosques à beira-mar, colo-
cando-se à disposição dos associados.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Afirmou que o Executivo en-
contrará uma solução para os comerciantes de quiosques à 
beira-mar. Fez a leitura de uma série de Indicações e Pedidos 
de Providências como construção de passarela à beira-mar, 
criação de um posto médico, lixeiras e colocação de base 
graduada na Praia Gaúcha. Solicitou também a colocação de 
placas de sinalização no Bairro Centenário. Homenageou aos 
bombeiros Deroci Almeida e Lúcio Munhoz, mortos em ser-
viço. Parabenizou o Presidente da CPI, Omar Aziz, pela atu-
ação frente a Covid-19. Reconheceu a importância da Guarda 
Civil para o município, sugerindo um curso de capacitação 
para estes profissionais. Falou sobre seu Projeto de Lei nº 
34/2021, de sua autoria, no combate à violência doméstica.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Lamentou a mor-
te do filho da senhora Janete, servidora da Casa. Criticou a 
intervenção da CORSAN na Rua 21 de Maio, na Praia da 
Cal, que acabou aumentando o alagamento no local, devido 
a um projeto mal executado, afirmando que as reclamações 
são inúmeras. Reclamou do desnível das tampas de boeiro 
na Praia Grande, bem como a falta de sinalização em deter-
minados pontos da cidade, causando prejuízos à população. 
Sugeriu a criação de um conselho de proteção aos animais, 
para combater o abandono e maus tratos de animais. Disse 

que entrará em contato com o Secretário Júlio Agápio para 
buscar uma solução ao caso. Solicitou a implantação de to-
madas para carregamento veicular elétrico na orla de Torres, 
por acreditar que seja uma necessidade em vistas de uma so-
ciedade que caminha para a energia renovável.

Ver. Moisés Trisch: Fez referência ao Agosto Lilás, pelo 
combate à violência contra a mulher. Mostrou-se solidário 
aos comerciantes de quiosques na orla de Torres. Acredita 
que o caso terá uma solução, pois entende que a adminis-
tração municipal buscará um diálogo com os comerciantes. 
Parabenizou os profissionais da Educação, que lutaram desde 
2008 por uma promoção frente a um processo avaliativo, e 
que atualmente foi implementada. Espera que a administra-
ção também valorize os professores contratados. Reconhe-
ceu o importante trabalho dos profissionais da Saúde que têm 
atuado frente a Covid-19. Fez menção às Olimpíadas e aos 
resultados alcançados até o momento, comentando que ainda 
é preciso uma maior atenção dos governantes. Enalteceu o 
esforço de atletas brasileiros. 

Ver. Rafael da Silveira Elias: Lamentou o falecimento do 
ex-vereador Ildefonso Brocca. Disse ter aprendido muito 
com “esse grande líder”, que teve por característica o respei-
to a todos os partidos. Comunicou sua participação no conse-
lho do CONSEPRO. Anunciou o recebimento de emenda no 
valor de R$ 400.000,00, pelo Deputado Daniel Trzeciak, para 
aquisição de maquinário na Secretaria de Obras do municí-
pio. Comentou sobre a construção de uma rampa de acesso 
para embarcações para o Corpo de Bombeiros, indicada em 
janeiro, que em breve será entregue à população. Comunicou 
a instalação de iluminação de LED nas praias do Sul. Falou 
sobre a contratação de médicos para os postos de atendimen-
to, parabenizando o Executivo pela iniciativa. Enalteceu uma 
série de iniciativas e projetos do Executivo em benefício da 
população. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Mostrou-se solidá-
rio aos comerciantes dos quiosques à beira-mar, comprome-
tendo-se em participar da reunião entre a associação e o Exe-
cutivo no dia seguinte. Externou seus sentimentos à família 
do senhor Ildefonso Brocca, e a senhora Janete, servidora da 
Casa, pela perda de seu filho. Fez menção aos quebra-molas 
instalados na Vila São João. Parabenizou o atual Secretário 
da Saúde, Cláudio Paranhos, por sua eficiência frente à Pasta. 
Afirmou que “uma vida não tem preço, imagine várias vi-
das!”. 

Ver. Cláudio da Silva Freitas: Apresentou a Tocha Olímpi-
ca, recebida na Olimpíada anterior. Falou que tem sido ques-
tionado sobre os atletas que não se classificam neste evento. 
Disse que o fato de participar de um evento deste porte jé 
é uma grande vitória. Citou alguns nomes da Olimpíada e 
seus esforços pelo esporte. Pediu que o Poder Público olhe 
com carinho a situação dos comerciantes de quiosques à bei-
ra-mar. Externou seus sentimentos aos familiares do senhor 

Ildefonso Brocca e da senhora Janete, servidora da Casa, pelo 
falecimento de seus entes queridos.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Externou seus sentimentos à 
família Brocca, em virtude do falecimento do senhor Ildefon-
so, reconhecido como ícone na política regional. Disse que, 
mesmo durante o recesso parlamentar, esteve em atividade. 
Citou a reunião com o clube de mães do Bairro Jacaré. Disse 
que realizará em outubro um projeto alusivo ao Outubro Rosa 
com palestras sobre a prevenção do câncer de mama. Citou a 
participação da Laís Pinho que representará o município em 
um Campeonato de Balonismo na Polônia. Comprometeu-se 
em apoiar os comerciantes de quiosques à beira-mar, e que 
participará da reunião com o Executivo para tratar do caso. 
Colocou-se à disposição no que for necessário.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Disse que Torres dificilmen-
te terá um representante nas Olimpíadas por não ter apoio, 
nem um ginásio para o esporte. Parabenizou uma empresa do 
município pelo patrocínio de jogadoras de futebol feminino 
do município. Falou sobre a contratação de médicos para as 
Unidades de Atendimento do município. Pediu pela implan-
tação de vigilantes nos postos do município. Mostrou-se pre-
ocupado com os salários dos médicos efetivos, sugerindo a 
alteração de padrão para os vencimentos dos profissionais do 
município. Parabenizou a Secretária Silvia pelo reenquadra-
mento das promoções de 226 profissionais da Educação. Co-
mentou sobre a ampliação do EMEI São Francisco, realizada 
com êxito. Reclamou da água que acumula no cruzamento 
da Av. Cristóvão Colombo com a Rua General Osório. Foi 
informado que até o final do ano o problema será sanado. 
Falou sobre o PL 31, que trata da condução de veículos por 
agentes políticos. Disse que, ao consultar o IGAM, foi infor-
mado que o projeto de lei gera desvio de função. Comentou 
que o projeto em questão não deveria mais tramitar na Casa 
por vício de origem. 

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES

O Programa 'Estrada para a 
Saúde' do Instituto CCR e reali-
zado no Rio Grande do Sul pela 
CCR ViaSul terá pela primeira vez, 
sua realização na BR-101. A ação 
acontecerá na próxima quarta (4), 
na altura do km 23 da rodovia, no 
Posto SIM de Três Cachoeiras, das 
10h às 17h. Previamente, a inicia-
tiva já havia sido feita na Freeway 
e na BR-386.

 Visando promover a qualida-
de de vida dos motoristas profis-
sionais, o Estrada para a Saúde 
oferece aos participantes, gratui-

tamente, testes clínicos de coles-
terol, triglicerídeos, HGT, medi-
ção de Índice de Massa Corporal 
(IMC), aferição de pressão arterial 
e teste de acuidade visual.

 Durante a realização do even-
to, também haverá a tradicional 
Roda do Chimarrão. Promovida 
exclusivamente pela CCR ViaSul, 
a ação tem como objetivo pro-
mover a integração entre os mo-
toristas e a Concessionária por 
meio de uma roda de conversa 
com os participantes, escutando 
e compartilhando as opiniões dos 

motoristas.
 Outro espaço que também é 

muito procurado pelos partici-
pantes, o ‘Cantinho do Desabafo’, 
oferece suporte e conforto emo-
cional aos participantes que es-
tejam precisando de uma palavra 
fraterna.

Devido ao grande sucesso na 
última edição as equipes de Aten-
dimento Pré-Hospitalar (APH) da 
Concessionária farão novamente 
uma simulação de resgate de-
monstrando todo o trabalho rea-
lizado em um cenário de acidente 

com vítimas encarceradas.
O RODA LEGAL, ação em que o 

foco será a saúde do motorista e 
assistência ao caminhão também 
contará com informações sobre a 
Ouvidoria ANTT.

São parceiros nesta edição do 
Programa Estrada para a Saúde 
da CCR ViaSul: SIM Rede de Pos-
tos, CCR ViaSul, Hoff Pneus/Brid-
gestone Bandag, JV Seg Seguros, 
Mecasul concessionária Merce-
des Benz, Eldorado Caminhões, 
Concessionária DAF, Laboratório 
Sodré, ANTT, Transpocred e Polí-

cia Rodoviária Federal - PRF (GE-
TRAN). O evento conta ainda com 
o apoio do SETCERGS, FETRAN-
SUL, SEST/ SENAT, Cooperlíquidos, 
Tutis Transportes e Cia do Caco.

Toda a realização do evento é 
feita de acordo com os cuidados 
e protocolos de segurança e saú-
de como distanciamento entre as 
pessoas, uso de máscaras e a utili-
zação de álcool gel.

 
 
*Com Assessoria de Imprensa 

CCR ViaSul

Ação de saúde da CCR ViaSul chega à BR-101, 
em Três Cachoeiras

Iniciativa acontecerá pela primeira vez no trecho, na altura do km 23 da rodovia
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O Rio Grande do Sul é pioneiro 
na produção de bioabsorventes 
com mão de obra das apenadas. A 
iniciativa se tornou referência na-
cional e está num projeto-piloto 
do Departamento Penitenciário 
Nacional (Depen) para ser expan-
dido para outros Estados. Tam-
bém chamados de absorventes 
ecológicos, são confeccionados 
com tecido tecnológico desenvol-
vido pela Herself, marca fundada 
em 2017 por estudantes de Enge-
nharia da Universidade Federal do 
Rio Grande do Sul (UFRGS). Eles 
podem ser reutilizáveis e, com a 
lavagem adequada, duram até 
três anos.

O Presídio Feminino de Torres 
já está realizando a confecção de 
protetores menstruais susten-
táveis com máquinas há um se-
mestre. Na semana passada, ape-

nadas do Presídio Feminino de 
Lajeado também iniciaram a pro-
dução. Esse modelo já tinha sido 
estudado em 2019 com apenadas 
do Presídio Feminino de Guaíba e 
com o Instituto Penal Feminino de 
Porto Alegre.

Para acompanhar o trabalho 
realizado por 28 apenadas na ofi-
cina de costura casa prisional de 
Torres, a equipe do Depen visi-
tou o local na quinta-feira (29/7). 
A chefe da Divisão de Atenção a 
Mulheres e Grupos Específicos 
do Depen, Ana Lívia Fontes, dis-
se que o objetivo da vinda ao Rio 
Grande do Sul foi visualizar a situ-
ação dessa população no sistema 
prisional e fomentar políticas pú-
blicas direcionadas.

“Mulheres e grupos específicos 
já se encontram em situação de 
vulnerabilidade antes de entrar 

no cárcere e, durante o cárcere, 
essa vulnerabilidade é intensifica-

da. Por isso o Depen tem interes-
se em ampliar para outros Esta-

dos ações relevantes como essa”, 
pontuou.

Apenadas do Presídio Feminino de Torres são 
pioneiras na produção de bioabsorventes

Detentas cumprindo pena em Torres confeccionam protetores menstruais sustentáveis - também chamados de absorventes ecológicos - há um semestre 

“A iniciativa surgiu aqui e é 
muito importante para o Rio 
Grande do Sul ser escolhido como 
um Estado que vai servir de exem-
plo para um programa nacional”, 
enfatizou a psicóloga Débora Fer-
reira, do Departamento de Politi-
cas Penais da Secretaria de Justiça 
e Sistemas Penal e Socioeducati-
vo (SJSPS) e ponto focal do Depen 
das Políticas Penitenciárias no RS. 
O trabalho é feito em parceria 
com o Departamento de Trata-
mento Penal da Susepe (DTP).

A expectativa é a criação de 
uma cooperativa social de mu-
lheres dentro do sistema prisio-
nal para que os bioabsorventes, 
além de uso próprio, possam ser 
vendidos. “Esse projeto abrange 
a educação menstrual e também 
a geração de trabalho e renda, 
com foco no empreendedorismo, 
visando profissionalizar as apena-
das nessa área, deixando-as aptas 
a produzir para todo o sistema 
prisional e para outras entidades 
que queiram fazer parceria”, afir-

mou a chefe da Divisão de Tra-
balho Prisional do DTP, Elisandra 
Minozzo.

“Sabemos que muitas mulhe-
res são chefes de família e por 
isso, além do aprendizado desse 
ofício, a autonomia financeira 
também é importante. Há planos 
para que, além dos bioabsorven-
tes, as apenadas produzam calci-
nhas, biquínis e maiôs bioabsor-
ventes”, antecipou Débora.

Para capacitação sobre a con-
fecção dos produtos, as apenadas 

realizaram oficina com as voluntá-
rias Raissa Kist e Victoria Castro, 
da empresa Herself, que também 
deram instruções sobre educação 
menstrual e res-
ponsabilidade so-
cioambiental.

Os bioab-
sorventes con-
tribuem para 
absorver a mens-
truação de forma 
segura, higiênica 
e confortável, 
além de gerar um 
impacto significa-
tivo na redução 
de lixo ambiental 
a longo prazo.

“A pobreza 
menstrual afeta 
pessoas em situa-
ção de vulnerabi-
lidade econômica 
e social. O que 
buscamos é pro-
mover a dignida-
de menstrual por 
meio do acesso à 
informação e ao 

produto em si. Com a prática e 
educação no tema, acreditamos 
que as mulheres podem ter mais 
autonomia”, detalhou Raissa.

Pioneirismo do RS

Bioabsorventes contribuem para absorver a menstruação de forma segura, higiênica e confortável 

                                
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

MUNICÍPIO DE TORRES
SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE

EXTRATO DE EDITAL Nº. 239, DE 28 DE JUNHO DE 2021
CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

EIA/RIMA – EIV/RIV

    
O Município de Torres através da Secretaria Municipal do Meio 

Ambiente e Urbanismo (SMAURB), no uso de suas atribuições 

legais, considerando: a Lei Complementar no 30, de 19 de novembro 

de 2010; a Lei Complementar no 22, de 26 de novembro de 2009; a 

Lei Complementar nº. 23, de 26 de novembro de 2009; o Decreto 

Municipal no 07, de 08 de fevereiro de 2010; o Decreto no 08, de 08 de 

fevereiro de 2010; a Resolução Conama no 01, de 23 de janeiro de 

1986; e a Resolução Conama no 09, de 03 de dezembro de 1987; e 

tendo em vista a conclusão da análise do Processo Geral Nº 

11528/2020 e 11527/2020 de 18/11/2020  referente ao

Empreendimento Edifício Residencial, tendo como empreendedor: R 
Dimer Empreendimentos Imobiliários LTDA. INFORMA que: Será 

realizada Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto 

Ambiental/Relatório de Impacto do Meio Ambiente (EIA/RIMA) e o 

Estudo de Impacto de Vizinhança/Relatório Impacto de 

Vizinhança (EIV/RIV) do Empreendimento Edifício Residencial, 

localizado na Rua Leonardo Truda, quadra: 24, lotes: 09,10 e 11. 

Conforme segue:

Data/horário: 17 de agosto de 2021, às 13:30 horas

Local: Auditório ULBRA - Rua Universitária, 1900 – Parque do 

Balonismo, Torres/RS

Informamos ainda que estarão à disposição dos interessados os 

documentos integrantes do EIA/RIMA e EIV/RIV, e os procedimentos 

de sua análise no período de 29 de Junho até 14 de agosto, através 

das plataformas digitais whatsapp e e-mail, através do número (51) 

36269150 e e-mail dla@torres.rs.gov.br

                                        De Acordo, Publique-se.

                                       Torres/RS, 24 junho, 2021

Carlos Alberto de Souza,
Prefeito Municipal.

Júlio Agápio da Silva,
Secretário Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo

* a integra do edital encontra-se afixada no mural da Prefeitura de Torres

A administradora substituta 
do estabelecimento prisional, Ju-
liana Einsfeld, enfatizou a impor-
tância da parceria com o Depen, 
que possibilita angariar recursos 
e abastecer as atividades que 
qualificam as detentas por meio 
do trabalho prisional.

O agente federal de Execução 
Penal e ponto focal do Depen na 
Região Sul, Helder Jacoby, enfati-
zou durante a visita que puderam 

observar in loco as máquinas de 
costuras que foram adquiridas 
com recursos do Programa de 
Capacitação Profissional e Imple-
mentação de Oficinas Produtivas 
Permanentes (Procap) do Depen.

“Iniciativas como esta de-
monstram que é possível fazer 
essa coordenação entre o go-
verno federal e o governo do 
Estado, fazendo chegar aos ape-
nados e às apenadas de todos os 

Estados melhores condições de 
dignidade para o cumprimento 
da pena”, afirmou Jacoby. Os re-
cursos para os materiais foram 
adquiridos em Torres por meio 
do Conselho da Comunidade e 
em Lajeado, com recurso do Po-
der Judiciário.

Também participaram da visi-
ta a assistente social e chefe da 
Divisão de Projetos Especiais e 
Alternativas Penais, Camila Rosa, 

e a integrante da 
coordenação de 
Trabalho e Renda 
do Depen, Julia-
na de Lima Braga.

Texto: Gisele 
Reginato/Ascom 
SJSPS

Fotos: Alefer 
Dias/Divulgação 
SJSPS

Presídio Feminino de Torres
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ÁRIES - A semana, no geral, vai trazer de-
safios do ego. Você precisará abrir mão e 
ter muita paciência e empatia para enten-
der o outro. Vale a pena manter o foco e 
colocar bastante atenção na sua comuni-
cação, porque ela poderá ser a chave. A 

semana poderá ter atrasos e lentidão. Você terá que nego-
ciar muito até conseguir chegar aonde deseja. A Lua Nova 
de domingo poderá trazer conforto, amor e prazer.

TOURO - A semana começa e o seu ritmo 
pode não acompanhar o pique das pessoas 
à sua volta. É preciso ouvir seu corpo e ir num 
ritmo mais lento, ainda que tudo no seu entor-
no esteja acelerado. Não caia na ansiedade 

e em competições externas. A semana pede foco para suas ne-
cessidades e a sua saúde.Pode ser preciso resolver problemas 
domésticos que poderão trazer um pouco de preocupação.

GÊMEOS - A semana pede que você finalize 
suas tarefas. A Lua Minguante alerta para a 
necessidade de organização. Tome cuidado 
com as suas finanças, porque você poderá 
se descontrolar e bagunçar o orçamento do 

mês todo. Cobranças de todos os tipos chegam e é preciso 
manter a calma. Se possível, doe coisas que não usa mais e 
abra espaço para o novo que virá na Lua Nova de domingo.

CÂNCER - A semana pode trazer respostas 
— e nem todas são animadoras. É importan-
te manter o espírito esportivo e saber perder, 
mas sem perder a autoconfiança e a autoes-
tima, afinal novidades virão em breve, com 
a Lua Nova em Leão, ativando o portal 8/8 

no domingo. Realizações e novas propostas de trabalho estão 
no horizonte.

LEÃO - A semana pode trazer uma folga. 
Pode ser até que você tire uns dias para 
descansar: tome cuidado com a saúde 
e com acidentes que podem fazer você 
parar na marra, se não souber diminuir 

o ritmo. A semana favorece a resolução de coisas já 
planejadas e organizadas previamente, senão poderá se 
perder em meio ao caos.

VIRGEM - A semana será corrida, mas muito 
produtiva. Poderão surgir novidades em rela-
ção a situações para as quais você aguarda 
uma resposta. Questões judiciais também 
podem ter resolução. A semana vem pedindo 

foco e autocontrole. Mais para o final de semana, a sua energia 
pode cair um pouco, trazendo necessidade de descanso e ree-
nergização. Será bom manter o contato com a natureza.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - A semana começa exigindo muita 
garra e coragem. Pode ser difícil, no início, dar 
conta de todas as tarefas que esta semana 
traz, mas, ao mesmo tempo, é a melhor se-
mana do mês para transformações que você 
queira fazer na vida em geral. A semana favo-

rece uma boa limpeza na casa ou no escritório, doando coisas 
velhas, organizando as gavetas e papeladas antigas.

CAPRICÓRNIO -A semana começa 
com muito foco, garra e determinação. 
Você vai sentir muita necessidade de 
realizar seus planos e suas metas. 
Além disso, você pode estar com mui-

to magnetismo e liderança. É momento de repensar 
suas estratégias e de fazer coisas de um novo modo. 
Justamente por isso é que vale a pena abusar da sua 
criatividade e criar novos métodos para a sua rotina.

AQUÁRIO - A semana pode trazer 
uma preguiça considerável e, ao 
mesmo tempo, uma vontade muito 
grande de começar um mês dife-
rente, inovando. Você pode apro-
veitar a energia da Lua Minguante 

para renovar seu lar ou jogar coisas velhas fora, 
bem como doar e vender. A Lua Nova vai favorecer 
sua paz interior, caso esteja em paz com as pes-
soas à sua volta, senão poderá querer se isolar de 
tudo e todos.

PEIXES - Você pode se sentir 
perdido nesta semana, com 
muitas coisas a serem feitas 
e sem saber por onde come-
çar. Vale a pena começar se 
isolando para se concentrar 

e tomar suas decisões mais urgentes. A se-
mana vai trazer melhoras ao longo dos dias, 
além de boas novidades, inclusive no seio 
familiar.

ESCORPIÃO -A semana pede harmonia e bom 
senso, mas podem reinar a indecisão e a pro-
crastinação. Tome cuidado com o desânimo e 
a falta de iniciativa, que o impede de perceber 
suas intuições e a necessidade de tomar de-
cisões com criatividade e em conjunto. Vale a 

pena dividir as angústias e as alegrias. Novidades estão vindo 
no horizonte, então não perca sua autoconfiança.

SAGITÁRIO - Quanto mais organizado e planejado 
você estiver, melhor será a sua semana, que pede foco 
e comprometimento. Os diálogos e o bom senso devem 
imperar, mas tome cuidado com as indecisões e as es-
colhas não prioritárias, que acabam só tirando seu foco 

e te colocando em caminhos errados. Saiba ter a visão do essencial nestes 
dias. A Lua Nova vai expandir a mente e trazer novidades.

VARIEDADES

(semana entre 03/08 e 09/08)
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Na madrugada de domingo 
(01/08), no bairro Campo Bo-
nito em Torres, a Brigada Mili-
tar (BM) prendeu um homem 
por porte ilegal de arma de 
fogo. 

"Durante patrulhamento 
pelo bairro, uma guarnição da 
BM avistou um homem em ati-

tude suspeita. Foi identificado 
um indivíduo de 21 anos, com 
passagens policiais por tráfico 
de drogas. Em revista pesso-
al foi localizado com ele um 
revólver calibre .38, com nu-
meração raspada, com cinco 
munições do mesmo calibre", 
indicou a comunicação da BM.

O homem foi apresentado 
preso n Delegacia de Polícia de 
Torres.

COMUNICAÇÃO SOCIAL 
DO 2º BPAT 
TEXTO: Soldado Eline 
FOTO: Divulgação BM

Preso homem por porte ilegal de 
arma de fogo em Torres

Na quinta-feira (05/08), em 
Torres, no bairro Praia da Cal, a 
Brigada Militar prendeu um ho-
mem e apreendeu uma menor 
de idade por tráfico de drogas.

Diante de informações sobre 
a venda de drogas, próximo a 

Lagoa do Violão, envolvendo um 
homem e uma menor de idade, 
uma equipe da Força Tática do 
2º BPAT realizou diligências, sen-
do possível avistar uma movi-
mentação suspeita. No local, os 
policiais abordaram e identifica-

ram um homem de 20 anos, com 
passagens policiais por tráfico de 
drogas, e uma menor de idade 
de 17 anos. Com a dupla foram 
localizadas 13 pedras de crack, 
quatro porções de maconha e 
um telefone celular

BM prende homem e apreende adolescente 
por tráfico de drogas em Torres

Uma ação conjunta - realizada 
pela Brigada Militar, Polícia Mili-
tar e Polícia Civil de Santa Cata-
rina - resultou na prisão de um 
homem procurado pela justiça, 
na tarde desta sexta-feira (30/7) , 

no bairro Predial, em  Torres.
Segundo informações da Bri-

gada Militar, após o monitora-
mento realizado pelas Agências 
de Inteligência das três forças 
policiais, "um homem de 31 

anos, com passagens policiais 
pelos crimes de homicídio, porte 
ilegal de arma, roubo, tráfico de 
drogas, entre outros crimes - foi 
preso". O indivíduo era Procu-
rado da Justiça,  para o cumpri-

mento de mandado pelo 
crime de homicídio.

COMUNICAÇÃO SO-
CIAL DO 2º BPAT  (TEX-
TO: Soldado Eline)

Ação conjunta em Torres resulta 
na prisão de criminoso procurado pela justiça

Três homens foram presos 
em ação conjunta das Polícias Ci-
vil e Militar com a Brigada Militar 
(RS) suspeitos de terem pratica-
do o crime em São João do Sul, 
no Sul de SC.

Os suspeitos de matarem o 
motorista de aplicativo, Pau-
lo Ricardo de Mains Cunha, 29 
anos, foram presos pela Polícia 
Civil, em conjunto com a Polícia 
Militar e Brigada Militar (RS). O 
crime ocorreu em julho deste 
ano em São João do Sul, no Ex-
tremo Sul de Santa Catarina. A 
vítima era natural de Torres (RS) 
e foi chamada para buscar um 
passageiro em São João do Sul, 
cidade próxima.

Os três homens suspeitos de 
terem participado do crime fo-
ram presos na sexta-feira (30). 
Eles foram detidos cada nas cida-
des de Praia Grande, Santa Rosa 
do Sul e Torres (RS). Dois dos pre-
sos teriam participado ativamen-
te da ação e um terceiro homem 

teria guardado a arma utilizada 
para matar o motorista.

O homem preso em Praia 
Grande, também responderá 
por tráfico de drogas e porte ile-
gal de arma de fogo. Já que com 
ele foram encontrados meio qui-
lo de cocaína e a arma utilizada 
no crime.

“Eles foram presos na sexta 
feira (30), teve prisão por tráfico 
de drogas e posse de arma de 
um dos envolvidos. As investi-
gações ainda não chegaram ao 
fim”, explica o delegado respon-
sável pelo caso, Jair Pereira Du-
arte.

Dos três suspeitos detidos, 
dois estão no Presídio Regional 
de Araranguá e um está em um 
presídio no Rio Grande do Sul. 
A motivação para o crime, ainda 
está sendo apurada pela Polícia.

Relembre o caso

No dia 20 de julho deste ano, 

o Sandero que Paulinho, como 
era conhecido, dirigia foi encon-
trado batido e capotado em um 
rua na localidade de Querência 
em São João do Sul, no Extremo 
Sul de Santa Catarina. O Corpo 
de Bombeiros de Passo de Tor-
res foi acionado inicialmente 
para atender a uma ocorrência 
de acidente de trânsito em que 
um carro teria batido em uma 
árvore e capotado.

Porém ao realizar a retirada 
do corpo foi percebido os feri-
mentos de arma de fogo foram 
percebidos e a Polícia Civil e o 
IGP (Instituto Geral de Perícias) 
foram acionados. Foram encon-
trados três marcas de tiro no 
corpo do motorista.

Natural de Torres (RS), Paulo 
teria até São João do Sul buscar 
um passageiro. As cidades são 
próximas com um distância de 
cerca de 20km.

Fonte: ND Mais

Suspeitos de matar motorista de 
aplicativo de Torres são presos 
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Por Guile Rocha
_____________

A primeira homenagem ex-
plícita a um pai de que o mun-
do tem notícias aconteceu na 
Babilônia, há cerca de 4 mil 
anos. Arqueólogos encontra-
ram uma homenagem escrita 
em argila de um garoto chama-
do Elmusu para o seu pai.

No mundo contemporâneo, 
o Dia dos Pais tornou-se insti-
tucionalizado de forma muito 
semelhante ao Dia das Mães. 

Em 1910, a norte-americana 
Sonora Louise Smart Dodd en-
viou uma petição às autorida-
des de sua cidade, Spokane, no 
Estado de Washington, suge-
rindo uma homenagem oficial 
a todos os pais, uma vez que 
atitude semelhante em relação 
às mães já haviam se tornado 
populares alguns anos antes. 
A inspiração de Sonora foi o 
próprio pai, Willian Smart, um 
veterano da Guerra Civil que 
acabou tendo que criar seis 
filhos sozinho, depois que sua 

mulher morreu no parto do ca-
çula. 

Naquele ano, foi comemo-
rado o primeiro dia dos pais 
dos Estados Unidos, em 19 de 
junho, data do aniversário do 
paizão Willian. E a ideia foi se 
espalhando com o passar dos 
anos. Em 1966, o presidente 
Lyndon Johnson decretou o ter-
ceiro domingo de junho como 
oficialmente o dia nacional dos 
Pais nos Estados Unidos. Essa 
é a data de comemoração em 
boa parte do mundo.

O Dia dos Pais na História
omemorado neste domingo (08), o Dia dos Pais presta desde a antiguidade uma homenagem dos filhos aos progenitores. Porém, as 

datas e motivos para esta comemoração foram se espalhando de forma diferente pelos quatro cantos do mundo

Outras países comemoram o 
dia dos pais baseados em tradi-
ções religiosas ou culturais. Por-
tugal, Espanha e Itália, países com 
tradição católica, homenageiam 

os pais no dia 19 de março, dia 
de São José. Na Alemanha, os 
pais são homenageados no dia da 
Ascensão, que acontece 40 dias 
depois da Páscoa, e representam 

a ascensão de Cristo aos Céus. Na 
Rússia, a comemoração é dia 23 
de fevereiro, dia do “defensor da 
pátria”. Na Tailândia, os pais são 
homenageados em 5 de dezem-

bro, dia do aniversário do atual 
rei tailandês Bhumibol Adulyadej 
(bilionário, um dos homens mais 
ricos do mundo, que é cultuado 
no país como um semideus).  Em 

Taiwan, o dia é o 8 de agosto, isso 
porque a pronúncia de oito em 
madarim é “ba”. Assim, 8 de agos-
to (08/08) se pronuncia “Ba Ba” 
que é o jeito chinês de falar papai.

Dia dos pais pelo mundo

No Brasil, a comemoração teria 
surgido em 1953, pelas mãos do pu-
blicitário Sylvio Bhering, que foi dire-

tor-comercial do jornal O Globo e da 
Rádio Globo. Naquele ano, a home-
nagem foi feita em 14 de agosto (uma 

sexta-feira), dia de São Joaquim, con-
siderado patriarca da família. Depois 
passou para todo segundo domingo 

de agosto. Apesar da escolha da pro-
ximidade do dia de São Joaquim, há 
gente que acredita que a escolha da 

data brasileira foi puramente comer-
cial. Agosto era um mês considerado 
fraco para os lojistas.

No Brasil

Fonte: Melissa Maciel / 
ASCOM PMAS

Uma em cada quatro mulheres 
acima de 16 anos afirma ter sofrido 

algum tipo de violência no último ano 
no Brasil, durante a pandemia de Co-
vid-19, segundo o Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP). Desde o 
início da pandemia, os índices de fe-

minicídio cresceram 22,2% no país em 
comparação com os meses de março 
e abril de 2019. Em Arroio do Sal, a 
Rede de Proteção e Atendimento à 
Mulher atendeu em 2020, 48 mulhe-
res, número que já aumentou para 51 
só no primeiro semestre de 2021.

Buscando a prevenção em Arroio 
do Sal, a Prefeitura Municipal, em 
uma iniciativa conjunta entre as Se-
cretarias da Cidadania, Saúde, Educa-
ção, Sociedade Civil e forças de segu-
rança no Município, articulam ações 
para divulgar e fortalecer o trabalho 
de conscientização social de comba-
te à violência doméstica e familiar, os 
mecanismos de denúncias e o fluxo de 
Atendimento à Mulher em Arroio do 

Sal e região, que vem se qualificando 
cada vez mais, para poder oferecer e 
melhorar as Políticas Públicas existen-
tes no Município. A Campanha Agosto 
Lilás se inicia no dia 06 de agosto e se 
estenderá até o final do mês.

De acordo com a assistente social 
Manoela Brito, o “Agosto Lilás” é uma 
campanha que foi criada em referên-
cia à sanção da Lei Maria da Penha 
(Lei Federal nº 11.340/ 2006), assina-
da no dia 7 de agosto e que neste ano 
completa 15 anos. Um dos objetivos 
do “Agosto Lilás” é a divulgação da 
lei que foi elaborada justamente para 
amparar às mulheres vítimas de vio-
lência, seja ela física, sexual, psicológi-
ca, moral ou patrimonial. As mulheres 

vítimas de violência em Arroio do Sal 
são acolhidas na Secretaria da Cidada-
nia, Trabalho e Desenvolvimento So-
cial, orientadas e encaminhadas para 
os serviços da Rede de Proteção e 
Atendimento à Mulher - sendo que o 
Município possuí um convênio com o 
Centro de Referência da Mulher Pris-
cila Selau, localizado em Torres  - um 
serviço especializado, do qual toda 
semana é disponibilizado o transporte 
para que as vítimas possam ser acom-
panhadas e empoderadas a sair do 
ciclo da violência. Isso sem esquecer 
que denúncias podem ser feito pelo 
Disk 180, mesmo que a vítima não re-
alize a ocorrência (parentes e vizinhos 
podem fazê-la).

Arroio do Sal lança a Campanha Agosto Lilás pelo enfrentamento 
à violência doméstica e familiar contra a mulher

X vermelho
Uma nova legislação foi sancio-

nada no Brasil em 29 de julho de 
2021,a Lei 14.188/2021, que pre-
vê que agressores sejam afastados 

imediatamente do lar ou do local 
de convivência com a mulher em 
casos de risco atual ou iminente à 
vida ou à integridade física da víti-

ma ou de seus dependentes, ou se 
verificado o risco da existência de 
violência psicológica. A lei estabe-
lece ainda o programa de coopera-

ção Sinal Vermelho, com a adoção 
do X vermelho na palma das mãos, 
como um sinal silencioso de aler-
ta de agressão contra a mulher. A 

ideia é que, ao perceber esse sinal 
na mão de uma mulher, qualquer 
pessoa possa procurar a polícia 
para identificar o agressor. 

Atividades previstas no “Agosto Lilás” em Arroio do Sal
Nesta edição da campanha, em 

alusão aos 15 anos da Lei Maria da 
Penha, uma programação muito es-
pecial, com uma série de ações virtu-
ais e presenciais, será realizada a par-
tir de 06 de agosto em Arroio do Sal, 
como: espaços de discussão por meio 
de webnário, lives, caminhada, entre 
outros. Lembrando que as ações pre-
senciais contarão com restrição de 

público e seguirão todas as medidas 
impostas pela pandemia da Covid-19, 
com o uso de máscaras e de álcool 
nas mãos, medição de temperatura e 
distanciamento social.

Encerrando o evento, está previs-
ta a inauguração da Sala Lilás para 
atendimento especializado à mulher 
vítima de violência doméstica na de-
legacia de Polícia Civil de Arroio do 

Sal. Uma conquista para o Município.

Confira a programação completa:

06/08, sexta: Inicio da Campanha 
nas Redes Sociais da Prefeitura de Ar-
roio do Sal;

10/08, segunda: Live com o tema, 
“Em sororidade por nós e por elas e 
por todas que virão”;

13/08, sexta: Formação com as 
Agentes Comunitárias de Saúde;

16/08, segunda: Live com o tema 
“Lei Maria da Penha e as Medidas 
Protetivas”;

18/08, quarta: Participação na Rá-
dio Tupancy, a partir das 12h, com a 
“Voz das Mulheres”;

23/08, segunda: Live conduzida 
pela Secretaria da Educação;

27/08, sexta: Webinário com a 
rede de atendimento e enfretamento 
à violência doméstica e familiar con-
tra a mulher.

A definir: Inauguração da Sala das 
Margaridas na Delegacia de Polícia Ci-
vil de Arroio do Sal;

A definir: Caminhada pelo enfreta-
mento à violência doméstica e fami-
liar contra a mulher.
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Domingo (08/08) é feriado 
Municipal em Torres, Dia de São 
Domingos de Gusmão, padroei-
ro do município. A data foi refor-
mulada em 2009 - até então era 
comemorada em 4 de agosto.

Um santo católico reconhe-
cido pela pregação e evangeli-
zação, São Domingos de Gus-
mão nasceu em Caleruega, na 
Espanha, em 1170. Aos 7 anos 
foi aprender as primeiras letras 
com seu tio, que era religioso, e 
aos 14 anos ingressou na univer-
sidade de Castela, em Valência. 
Brilhou nos bancos escolares, 
dedicando-se à arte retórica, 
além da filosofia e teologia, e 
deu exemplo de virtude. Nessa 
época ele dava lições públicas de 
Sagrada Escritura na Universida-
de de Valência. No entanto, seu 
sonho era ser evangelizador. 

Depois de uma viagem pelo 
Norte da Europa, Domingos optou 
por dedicar-se à evangelização 

dos povos daquela região. Reve-
lou-se um excelente pregador e ti-
nha um grande gosto pelos livros. 
Por onde passava, dedicava-se a 
formar uma biblioteca. São Do-
mingos tinha 45 anos, em 1215, 
quando reuniu os seis primeiros 
discípulos para fundar uma or-
dem, que veio a ser chamada de 
Ordem dos Pregadores. Depois 
passou para Ordem Dominicana. 
Os pobres e órfãos encontravam 
nele um amparo e auxílio. 

Relação com a inquisição

Entretanto, um lado mais ne-
gro também circunda a história 
de Domingos de Gusmão. Estu-
diosos da época condenam sua 
relação com a inquisição - Tripu-
lada por seus seguidores domi-
nicanos -  responsável por aca-
bar com os últimos vestígios de 
resistência do povo Cátaro (ou 
albigenses). Isso porque Domin-

gos de Gusmão foi solidário com 
a cruzada organizada a pedido 
do Papa Inocêncio III contra os 
albigenses, que resultou em mi-
lhares de mortes (muitas dessas 
de 'infieis' condenados a foguei-
ra). Segundo o filósofo Voltaire, 
o extermínio de focos heréticos 
no sul da França - com participa-
ção de São Domingos - atrasa-
ram de alguns séculos o advento 
do humanismo renascentista e 
da nova ordem de coisas que se-
ria instaurada no mundo.

Domingos de Gusmão morreu 
em 1221, em Bolonha, aos 51 
anos. Conforme a Igreja Católica, 
numerosos milagres acontece-
ram por seu intermédio. O Papa 
Gregório IX inseriu seu nome no 
catálogo dos Santos em 1234.

Porque a escolha para padro-
eiro de Torres?

Segundo pesquisa realizada 

alguns anos atrás pelo Depar-
tamento Municipal de Cultura, 
dentro do Projeto Túnel do Tem-
po, a escolha de São Domingos 
como padroeiro de Torres está 
relacionada ao poder econômi-
co que tinha, na época, o agente 
do fisco e responsável pela guar-
da de Torres, Domingos Antônio 
da Costa Guimarães. Os pesqui-
sadores concluíram que a hipó-
tese historicamente mais plausí-
vel de aceitação é que o mesmo, 
ao escolher o Santo, estava se 
auto-homenageando.

Uma segunda versão para a 
escolha de São Domingos como 
padroeiro de Torres indica que 
o bispo Dom José Caetano da 
Silva Coutinho, responsável 
pela autorização da construção 
da paróquia, teria sido ordena-
do bispo do Rio de Janeiro, em 
1807, assumindo a arquidiocese 
no ano seguinte. Sua “sagração” 
ao referido cargo episcopal ocor-

reu na Igreja Lisboeta de São Do-
mingos, motivo pelo qual houve 
opção de apadrinhamento da 
futura capela em louvor ao já re-
ferido clérico do mesmo.

 

*Com informações de Wiki-
pedia, Ana Burke e jornalista 
Maiara Raupp

Dia de São Domingos - um pouco sobre o padroeiro de Torres

FONTE: Prefeitura de Torres

Na tarde desta quarta-feira, 04 
de agosto, as Secretarias de Tu-
rismo e Trabalho, Indústria e Co-
mércio, iniciaram o debate sobre 
o programa Cidade Empreende-
dora do SEBRAE pelo eixo turismo. 
A analista do SEBRAE Lissandra 
Monza, apresentou como esse 
eixo será colocado em prática, e 
ressaltou que a ação integra o pro-
grama Cidade Empreendedora.

O secretario de Turismo, Fer-
nando Nery, e a equipe de turis-
mólogos da Pasta debateram qual 

seria o meio ideal de implantar no 
município. A secretaria informou 
que já tem um plano de turismo 
traçado para o município e região, 
e apontou em quais pontos seria 
ideal começar a atuar diretamente 
pelo programa. Será feito um es-
tudo e levantamento pelo SEBRAE 
para identificar os pontos passíveis 
de melhora e atuação mais intensa 
e será repassado para o corpo téc-
nico da Secretaria de Turismo em 
uma próxima reunião para definir 
o planejamento estratégico.

Participaram também da reu-
nião o secretário de Trabalho, 

Indústria e Comércio, Alexandre 
Porcatt, e o Diretor de Desenvol-
vimento Comercial e Industrial, 
Luan Dimer, como parceiros no 
programa Cidade Empreendedora.

Para o secretário Nery, é um 
prazer estar a frente da secretaria 
de Turismo nesse momento tão 
importante, realizando políticas 
que terão um legado para o mu-
nicípio e região. Orgulhoso de ver 
os colegas secretários fazendo o 
mesmo e convergindo as ideias do 
que realmente farão a diferença 
na vida das pessoas, empresas e 
sociedade.

'Cidades Empreendedoras' inicia atividades em Torres 
com o eixo de atuação no Turismo

Na tarde desta terça-feira, 03 
de agosto, o Centro de Referência 
da Mulher Pricila Selau – CRM, re-
alizou a abertura do Agosto Lilás. 
Um mês dedicado a campanha 
nacional de conscientização que 
busca chamar a atenção da socie-

dade para o enfrentamento à vio-
lência doméstica física, psicológi-
ca, moral, sexual ou patrimonial.

A palestra que marcou a aber-
tura do Agosto Lilás contou com a 
presença da Secretaria de Saúde 
com a capacitação das agentes 

comunitárias.
Mesmo se a vítima não regis-

trar ocorrência, vizinhos, amigos, 
parentes ou desconhecidos tam-
bém podem utilizar o Ligue 180 
ou ir a uma delegacia para denun-
ciar uma agressão que tenham 
presenciado. Os casos também 
podem ser denunciados para a 
Polícia pelo 190 ou ainda pelo 
Disque Direitos Humanos – o Dis-
que 100. A denúncia de violência 
contra a mulher pode ser feita 
em delegacias e órgãos especia-
lizados, onde a vítima procura 
amparo e proteção. O Ligue 180, 
central de atendimento à mulher, 
funciona 24 horas por dia, é gra-

tuito e confidencial. O canal rece-
be as denúncias e esclarece dúvi-
das sobre os diferentes tipos de 
violência aos quais as mulheres 
estão sujeitas.

Ainda durante o mês de agos-
to, o CRM, Centro de Referência 
da Mulher Pricila Selau, comemo-
rará o seu aniversário de 6 anos 
em Torres.

COMDIM e Delegacia de Polí-
cia Civil convidam para abertura 
do Agosto Lilás

E já na tarde sesta quinta-fei-
ra, 05 de agosto, o Prefeito Car-
los Souza recebeu a secretaria 

executiva do COMDIM Daniela 
Braga, o Delegado de Polícia Ci-
vil, Juliano Carvalho e da repre-
sentante da Câmara Municipal, 
vereadora Carla Daitx. Na opor-
tunidade entregaram ao prefei-
to o convite da abertura do 1º 
Agosto Lilás, mês da conscien-
tização do combate à violência 
contra a mulher.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos das Mulheres – COMDIM 
e a Delegacia de Polícia Civil de 
Torres promovem o encontro 
que acontecerá dia 10 de agosto, 
às 10 horas, na sede da delega-
cia.

ENFRENTAMENTO DA VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
CRM Pricila Selau realiza abertura do Agosto Lilás
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Fotos: Daniel Matos / ASCOM 
PMAS

A Prefeitura de Arroio do Sal, 
por meio da Secretaria da Saúde 
em parceria com a Secretaria da 
Educação, está distribuindo Kits 
de higiene bucal nas escolas da 
rede de ensino do município. O 
kit é composto por uma escova 
de dente, fio dental e creme den-
tal.

A entrega de kits de higiene 
bucal integra o Programa Saúde 
na Escola (PSE) do Ministério da 
Saúde, por meio do Município 
de Arroio do Sal, e visa a integra-
ção e articulação permanente da 

educação e da saúde, propor-
cionando melhoria da qualidade 
de vida da população através da 
promoção da saúde e de ativida-
des de prevenção.

Segundo o secretário da Saú-
de, Diego Feldmann, a iniciativa 
pioneira quer reforçar a atenção 
à saúde bucal entre as crianças e 
adolescentes. Já o prefeito Affon-
so Flávio Angst (Bolão) enfatiza 
que a saúde municipal continua 
empenhada em realizar progra-
mas de prevenção, reduzindo fu-
turos problemas de saúde. “Nos-
so compromisso com as crianças 
da rede é contínuo, pois alunos 
com a saúde em dia se concen-

tram em suas tarefas e aprendem 
com maior facilidade. Ver na prá-
tica esse trabalho de união entre 
os setores de Saúde e Educação é 
gratificante, pois mostra o empe-
nho da nossa equipe no cuidado 
com a saúde das nossas crian-
ças”, reforçou o prefeito.

Vale ressaltar que os kits serão 
entregues ao longo do segundo 
semestre de 2021 pela equipe 
odontológica das unidades de 
saúde do Município, os ESFs, 
inicialmente para alunos matri-
culados na rede municipal do 
primeiro ao quinto ano do Ensino 
Fundamental. (Texto com Melis-
sa Maciel/ ASCOM PMAS)

Prefeitura de Arroio do Sal entrega kits de higiene bucal 
para alunos das escolas municipais

A Administração Municipal de Três Ca-
choeiras, por meio da Secretaria de Obras, 
está executando a segunda etapa do proje-
to de recuperação da estrada geral do Rio 
do Terra e Alto Rio do Terra. Nesta fase, 
serão mais de 10 km de estradas que rece-
berão as melhorias, como limpeza e colo-
cação de base de brita. O projeto, iniciado 
em 2020, contempla benfeitorias em mais 
de 30 km de estradas, incluindo também a 
Chapada dos Mesquita.

Na última semana, o prefei-
to de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, visitou as obras 
e anunciou que, após a conclu-
são deste trabalho, estradas de 
outras comunidades também 

serão recuperadas. “O nosso governo tem 
como meta melhorar a vida das pessoas. E 
com estradas boas, a gente também conse-
gue melhorar a vida de cada um”, assegurou 
o prefeito.

Além dos 10km, a recuperação da estra-
da geral seguirá até o Poço das Andorinhas, 
com alargamento, limpeza e patrolamento. 
Na sequência, a Secretaria fará também a 
recuperação de toda a Serrinha até a divisa 
do município.

10 km de estradas são 
recuperadas em Três Cachoeiras

Centro do COVID segue com atendimento em Três Cachoeiras
Mesmo diante do avanço da va-

cinação contra o novo coronavírus 
e a redução do número de casos 
confirmados, o atendimento no 
Centro do Covid-19 de Três Cacho-

eiras permanece. 
O Centro está localizado no an-

tigo Posto de Saúde e é um local 
específico para atendimento a 
pacientes com suspeita do novo 

coronavírus. Qualquer pessoa que 
apresentar sintomas gripas pode 
procurar a unidade das 8h às 12h 
e das 13h30min às 17h30min. Em 
caso de dúvidas ou suspeita de 

Covid-19, a Secretaria de Saúde 
dispõe também do Disque Corona 
(51) 99508- 8522. 

A Secretaria de Saúde informou 
também que, após um longo perí-

odo com as atividades de grupos 
(álcool e outras drogas, hiperten-
são e diabéticos) paralisadas em 
virtude da pandemia, está sendo 
planejada a retomada em breve.

Passo de Torres recebe emenda no valor de R$ 100 mil em equipamentos agrícolas
Na segunda-feira dia 2 de 

agosto, o prefeito de Passo de 
Torres, Valmir Rodrigues e o 

vice prefeito Altemir Catel re-
ceberam o deputado estadual 
de SC Ricardo Guidi. Na pre-

sença de correligionários do 
município, Ricardo Guidi fez a 
entrega oficial de equipamen-

tos agrícolas (Plantadeira de 
milho, Roçadeira articulada 
e Carroção hidráulico) para o 

Passo de Torres - em emenda 
parlamentar no valor de R$ 
100 Mil.

Em torno de 700 
metros de tubulação 
foram instaladas em 
vias de Três Cachoei-
ras pela Administra-

ção Municipal, por 
meio da Secretaria de 
Obras. 

Ruas no centro do 
município, além de 

trechos da RS 494 e 
na comunidade de 
Santo Anjo da Guar-
da tiveram os tubos 
substituídos ou rece-

beram rede nova. 
As benfeitorias 
foram realizadas 
com recursos pró-
prios municipais. 

Vias de Três Cachoeiras 
recebem novas tubulações
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A administração municipal de 
Passo de Torres -  através da equi-
pe da Secretaria de Desenvol-
vimento Humano e Social,  jun-
tamente com a primeira dama, 
Marta Trajano e o representante 
da defesa civil do município, Fa-
brício Santos Couto - realizaram 
na tarde de 28 de julho, reunião 
para alinhar assuntos relaciona-

dos à população em situação de 
rua e em vulnerabilidade social 
do município.

"Foram traçadas ações e ser-
viços que serão ofertados (para 
a população de rua do Passo), 
como distribuições de alimentos 
cobertores, abordagem social e 
disponibilização de acolhimento 
provisório", indicava a comunica-

ção da Prefeitura do Passo.
Já na sexta-feira (30), ocorria 

a oferta dos serviços ocorre de 
forma Intersetorial (Secretaria 
de Saúde, Esporte e Defesa Ci-
vil, Policia Militar e Assistência 
Social). "Vêm sendo realizada 
abordagem social com disponi-
bilização de Alojamento Provisó-
rio, alimentação, Kits de higiene 
pessoal, agasalhos, cobertas, e 
colchões. A realização destas ati-
vidades visa minimizar os impac-
tos provocados por estas baixas 
temperaturas e garantir os direi-
tos do cidadão em vulnerabilida-
de social". 

Ações para atender moradores em situação de rua 
e vulnerabilidade social no Passo de Torres

A Secretaria Municipal da Edu-
cação de Arroio do Sal passará a 
ter sede própria e com isso re-
duzirá em média R$ 3.600,00 ao 
mês em aluguel. A aquisição do 
imóvel se dá com recursos pró-
prios da pasta. A localização da 
futura sede fica na Rua Uruguaia-
na, nº 98, aos fundos do Centro 
Administrativo Municipal.

A entrega das chaves foi rea-
lizada ao prefeito de Arroio do 

Sal, Affonso Flávio Angst (Bolão) 
e pelo senhor José Alarico Lovi-
zon, representando os herdeiros 
do imóvel. Com a negociação fir-
mada entre as partes, a proprie-
dade foi declarada como imóvel 
de utilidade pública conforme 
Decreto Municipal 17/2021.

De acordo com o prefeito Bo-
lão, o espaço amplo e acessível 
ao prédio do Centro Adminis-
trativo vai viabilizar o trabalho 

da pasta, além da considerável 
economia a médio e longo pra-
zo, em relação ao aluguel que 
o Município deixará de pagar. O 
secretário da Educação, Diego 
Dias, explica que o imóvel será 
revitalizado para posterior insta-
lação da secretaria da Educação, 
prevendo o seu pleno funciona-
mento para o início do ano de 
2022. (Com Melissa Maciel/ AS-
COM PMAS)

Secretaria da Educação passará a ter sede própria em Arroio do Sal

Doação de mantas para campanha do agasalho
Ainda na área Social, na 

quarta-feira dia 28 de julho, 
Rodrigo e Fernando, represen-
tantes da CEPRAG (Coopera-
tiva de Eletricidade de Praia 
Grande) estiveram na sede da 
assistência social de Passo de 
Torres, para entrega de man-

tas. A CEPRAG através do seu 
presidente Patrique Alencar já 
desenvolve projetos na área 
social, desta forma foi desti-
nado ao município coberto-
res que irão ajudar e muito na 
campanha do agasalho 2021. 
A doação foi recebida pela se-

cretária Ana Joaquim, primeira 
dama, Marta Trajano e Fabrício 
Santos Couto, da defesa civil 
do município. Agradecimentos 
a CEPRAG, na pessoa do pre-
sidente, Patrique Alencar, pela 
doação que foi destinada a Pas-
so de Torres.
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PAUTA DA 20ª SESSÃO ORDINÁRIA, 
DO DIA 02 DE AGOSTO DE 2021 – 9º PERÍODO LEGISLATIVO – 9ª LEGISLATURA

                                                                                                                                                                                                                    
-Em discussão e votação a Ata 24/2021 de 15/07/2021 e Ata 25/2021 de 27/07/2021.
-Leitura das correspondências
-Tribuna: Loreni Inês Correa de Andrade, Representante de Classe.

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PROG MAZINHO – Sobre profissionais da Saúde, agradeceu a participação de todos na 
cidade e que ele apoia que haja a luta da categoria pelo Piso Salarial para enfermeiros e outros. 
Acha que a valorização já devia ser feita há anos e que a pandemia somente deixou isto mais 
claro, não sendo necessária a mobilização dos deputados em Brasília em sua opinião. Correu na 
rede social opiniões sobre Projetos de lei que estão em debate na Câmara para autorização de 
operação de créditos junto a Caixa Federal. Não gostou de críticas  porque ela veio pública de 
um colega vereador quando este poderia falar com ele antes. Disse que o comentário não deu 
nome aos bois.  E sugeriu que os vereadores respeitem as opiniões de colegas. Disse que não é 
contra, mas que deve ter mais esclarecimentos para aos munícipes. Que não concorda que este 
tipo de pauta seja votado em sessão extraordinária.
REP MATEUS – Acha que enfermeiros devem pressionar até políticos de Arroio do Sal 
para que apoiem aumento salariam principalmente para Enfermagens e afins. Mais uma vez 
criticou falta de sinalização da obra da Avenida principal. Listou outras obras que estão paradas 
sugerindo que a prefeitura haja rápido rescindindo contratos e fazendo novas contratações para 
terminar as obras. Acha que manutenção de lâmpadas deve ser imediata e que não é tarefa de 
vereador pedir pedido de providências para as trocas, que o poder executivo tem recursos e que 
não tem desculpa. Acha que o empréstimo que está sendo demandado deve deixar claro para a 
população que dívida tem que ser paga, inclusive por futuros prefeitos. 
MDB RONALDO – Lembrou que vereadores trabalharam durante todo o recesso que en-
cerrou no dia 31 de julho. Agradeceu calçada colocada no Balneário Atlântico e pediu celeri-
dade para a abertura do Posto de Saúde do bairro. Comemorou disponibilização de trator para 
ajudar na roçada das ruas. Loteamento Pínus parque está cumprindo a parceria na regularização 
de todo o loteamento e o vereador está se disponibilizando para acelerar os processos burocrá-
ticos. Torce que Arroio do Sal seja contemplado para receber recursos para a pavimentação da 
Interpraias no norte do município. Reclamou da falta de respeito dos motoristas que não dão 
preferencia para quem já está nas rotatórias, que são feitas para esta prética. Sobre projeto do 
empréstimo disse que é da comissão de orçamento e que aprovou desde o início. Que tem pes-
soas que querem pagar contribuição de melhoria para receber melhorias. 
MDB DIEGO – Concorda também com a causa de aumento de salário dos profissionais 
da enfermagem. Sobre projeto de empréstimo diz que respeita quem não concorda, mas que 
todos sabem onde e como serão investidos os recursos, um problema que tem mais de 30 anos 
pedindo providências para tal. Disse que arrumar a infraestrutura de energia é ação vital para 
qualquer cidade, principalmente com a chegada do Porto em Arroio do Sal. Lembrou que os 
juros do empréstimo são bem menores que outros que a cidade já aprovou e ainda está pagan-
do. Para ele se trata de uma promessa para ele mesmo arrumar a deficiência da rede elétrica da 
cidade. 
MDB GIOVANI – o Presidente da Câmara também cumprimentou a luta de classe do au-
mento de salário dos enfermeiros e afins. Não concorda de fazer política com situações que 
melhoram o fornecimento de luz para os moradores. Disse que as críticas da obra da Avenida 
Assis Brasil são exageradas, que as pessoas estão, ao contrário, elogiando. Disse que acha que 
tudo que seja positivo para a cidade ele concorda. Que a contribuição de melhoria feita em par-
ceria esta sendo comemorada porque se trata de famílias com médio poder aquisitivo e não com 
pobres. Disse que o projeto deve ser discutido, mas que apoia a iniciativa e os investimentos, 
mesmo sendo feitos através de empréstimo. Lamentou que a demanda do projeto da Câmara 
não foi atendido porque estaria difícil adquirir o saibro. Mas que já cobrou do secretário provi-
dências. 
PDT EDEMILSO – Também cumprimentou os profissionais de enfermagem da região 
que lutam pela criação do Piso salarial da categoria. Sobre o PL da Operação de Crédito ele 
diz que deve ser bem avaliado porque se trata de dívidas futuras, o que torna o assunto mais 
complexo. Por isso sugere que seja bem discutido. Acha que os vereadores devem ter respon-
sabilidade, principalmente na escolha do uso dos recursos. Não é contra o projeto, mas sim que 
sejam feitos pequenos ajustes, o que vai sugeri.
MDB CARLOS – Também parabenizou representante dos enfermeiros que participou da 
tribuna. Fez uma espécie de resumo dos investimentos previstos para ser utilizados pelos recur-
sos a serem emprestados, lembrando que o que está “pegando” é o uso do dinheiro para trocar 
lâmpadas. Lembrou que as pessoas mais pobres não querem trocar lâmpadas. Querem arrumar 
sua rua, colocar escoamento e etc... Por isso acha que deve haver um debate. Lembrou que a 
prefeitura estará assumindo mais um empréstimo quando já tem outros em andamento sendo 
pagos. E questionou se a economia e o poder aquisitivo dos contribuintes conseguirá se manter 
para viabilizar o pagamento das prestações. Também reclamou que a capina da cidade é ainda 
feita manualmente, quando já deveria estar mecanizada. Comemorou por outra parte as obras 
que estão sendo feitas na cidade com recursos garantidos, elogiando a capacidade de captação 
do governo atual. Acha afina que o projeto de empréstimo deve ser bem discutido, principal-
mente a previsão de gastos de R$ 1,5 milhão pata trova de tipo de lâmpadas. 
MDB MANECA – Também elogiou a palestrante representante da enfermagem que parti-
cipou da Tribuna na sessão. Acha justo o Piso Nacional para a categoria. Elogiou a Associação 
do Bairro. Jardim Olívia Norte que está sendo contemplada com atendimento de demanda para 
a colocação de água da Corsan e que as outras associações deveriam se espelhar no trabalho 
desta. Sobre a nona Festa do Pescador feita on line disse que recursos foram liberados pela Câ-

mara. Comemorou que a comunidade tenha doado muitas cestas básicas (quase 800), que serão 
revertidas para as comunidades carentes. Elogiou projeto idealizado pela secretária de Turismo 
da cidade Aline. Também elogiou a inclusão na Festa do Pescador de pessoas como grupos de 
cantores, pessoas ligadas à alimentação e etc. Disse que é a favor do empréstimo porque é bom 
para a comunidade. 
REP REJANE – Lembrou que valoriza há tempo a classe dos profissionais da Saúde, prin-
cipalmente por ter sido secretária de Saúde por cinco anos. Reclamou que o vereador Mazinho 
teria a chamado de irresponsável. Disse que nunca seria contra o projeto do empréstimo, mas 
que cobra trâmite mais transparente e debatido da matéria antes de ser votado. Também se refe-
riu a troca de lâmpadas com os recursos da qual é contra e lembrou que as opiniões, mesmo de 
oposição, não são balelas, são pontos de vistas diferentes que devem ser respeitados. Raios-X 
do setor odontológico já está apto a ser utilizado. Mas há a necessidade de haver um adicional 
de insalubridade para as técnicas de enfermagem. Sugeriu que uma empresa seja contratada para 
calcular o adicional aos profissionais. 

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 58/2021, do Poder Executivo, que Dispõe sobre o 
Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025, e da outras providências. TRAMITANDO.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 70/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a contratar operação de crédito junto a Caixa Econômica Federal, no âmbito 
do Programa FINISA – Financiamento à infraestrutura e ao saneamento na modalidade apoio 
financeiro destinado a aplicação em despesa de capital e a oferecer garantias e dá outras provi-
dências. TRAMITANDO.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 71/2021, do Poder Legislativo, que Nomeia o Ginásio de 
Esportes da Escola Municipal de Ensino Fundamental Governador Leonel Brizola de Ginásio de 
Esportes Luiz Carlos Brehm Torres. TRAMITANDO
Em discussão e votação a Moção nº 004/2021, do Poder Legislativo em apoio ao projeto 
2564/2020, Gigantes da Enfermagem. APROVADO.
Em discussão e votação a Indicação nº 005/2021, do vereador Giovani da Silva dos Reis. 
APROVADO.
Em votação o Pedido de Informações nº 004/2021 do vereador Carlos Henrique Cardoso Dias. 
APROVADO.
Em votação o Pedido de Informações nº 008/2021 do vereador Mateus Coelho Ribeiro. 
APROVADO.

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos)

MDB CARLOS – votos de condolências a munícipe falecida. Parabenizou a realização da 
Festa do Pescador, principalmente o histórico feito com participação de pessoas que conhecem 
o passado. Parabenizou toda a prefeitura pela criatividade utilizada para realizar o evento nestes 
tempos de medidas de isolamento social por conta da pandemia. Comemorou o uso de uma 
emenda de R$ 10 mil de seu gabinete usada para a castração de animais de rua. Sugeriu que uma 
escola abandonada seja cedida pela Associação de Proteção dos Animais da cidade. Sobre mais 
uma vez a iluminação pública, lembrou que a taxa foi criada recentemente e questionou: Como 
antigamente as prefeituras conseguiam manter o sistema sem a taxa? E lembrou que sobras da 
Câmara também podem ser utilizadas anualmente para a troca de lâmpadas ao invés de obter 
empréstimo da prefeitura. Mais uma vez sugeriu que os recursos do empréstimo de R$ 1,5 mi-
lhões não sejam usados para as trocas de Lâmpadas por de LED.  
PDT EDEMILSO – Também se referiu a pessoas falecidas de Arroio do Sal, prestando 
as condolências de seu mandato às famílias. Vereadores são cobrados há algum tempo pela 
providencia de pediatra para atender as crianças do município, ainda não providenciado. Acha 
inclusive que o sistema da cidade deveria ter dois médicos pediatras, mas não têm nenhum. Na 
área de Turismo, acha que festa do Pescador foi boa. Mas que deixou a desejar a divulgação do 
evento para chamar participação. E reclamou pela demora do concerto do pórtico que estava 
escuro em plena Festa do Pescador.
REP MATEUS – As vagas nas cresces estão deixando a desejar. Tem fila de espera de até 
12 crianças nos locais e sugere que seja ampliado o número de vagas, já que os pais precisam 
trabalhar e têm que deixar os filhos nas creches. Disse que se deve explicar a diferença do em-
préstimo e o uso do empréstimo, porque se tratam de coisas bem diferentes. Lembrou que foi 
secretário de Turismo e sabe da angústia do colega vereador sobre a Festa do Pescador. E acha 
que deve haver uma prestação de contas para a comunidade das receitas e despesas. Criticou que 
na Live do Serginho Moah havia entre 30 e 40 participante, o que e muito pouco pela representa-
tividade do cantor. Disse que nem 10% dos funcionários da prefeitura assistiram ao show, o que 
preocupa pela falta de mobilização e propaganda sobre o evento. A Festa do Pescador foi mal 
divulgada o que foi provado pela falta de acessos no sistema da internet. E o show do Serginho 
Moah exemplifica bem tendo ate menos de 20 assistentes em algumas partes.
PROG MAZINHO – Deu os parabéns para a secretária de Turismo Aline. Elogiou a inclusão 
da história do pescador em Arroio do Sal, o que enche de orgulho os moradores locais. E elogiou 
também a ideia da arrecadação das Cestas Básicas, o que foi uma boa ação social para os muní-
cipes. Também deixou votos de condolência à falecida sua conhecida na cidade e deu em nome 
de seu mandato seus votos de condolências. Sobre o projeto 70 - empréstimo a ser tomado pela 
prefeitura, diz que se trata de um bom projeto do MDB e que nunca vai ser contra. Só acha que 
o processo tem que ser debatido já que já passam sete anos desde o surgimento original da ideia. 
Também não concorda com os gastos em troca de lâmpada pala as de LED com os recursos do 
empréstimo, principalmente porque as parcelas deverão ser pagas a seguir por muitos anos. 
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Na manhã desta quinta-feira (05 
de agosto) saiu mais um boletim 
informativo sobre a situação epi-
demiológica relacionada ao novo 

coronavírus nos 15 municípios que 
compõem a Associação dos Muni-
cípios do Extremo Sul Catarinense 
(AMESC). O número de casos da 

região passou para 30708 com um 
total de 641 mortes pela Covid-19 
desde o princípio da pandemia.

Dessa forma, no período de uma 
semana (comparativo com o dia 
29 de julho) foram registrados 187 
novos casos de Covid-19 no extre-
mo-sul catarinense (número maior 
que os 150 registrados na semana 
anterior, mas ainda expressivamen-
te menor  que os  1470 novos casos 
registrados entre 19/03 e 25/03, 
por exemplo - ápice da pandemia). 
Em 7 dias foram registrados 8 no-
vos óbitos na região (triste número 
que é igual ao da semana anterior, 
quando também foram computa-

dos 8 óbitos pelo coronavírus na 
AMESC). Além disso até esta quin-
ta (08/05), a região estava com 
138 casos ativos registrados - nú-
mero menor do que o boletim da 
quinta-feira passada (29 de julho), 
quando havia 169 casos ativos de 
Covid-19.

Araranguá, Sombrio e Passo 
de Torres 

Conforme dados da AMESC con-
solidados na manhã desta quinta-
-feira (0508), Araranguá é dispa-
rado o município da região com 
maior número de casos - tendo 

chegado aos 10778 confirmados e 
246 mortes relacionadas ao novo 
Coronavírus na cidade (sendo que 
nos últimos 7 dias foram registra-
dos 133 novos casos e quatro óbi-
tos pela doença na cidade).  Em 
seguida vêm Sombrio, com 3736 
registros de Covid-19 no total e 
81 óbitos no total (6 novos casos e 
nenhum óbito nos últimos 7 dias). 
Passo de Torres, até quarta-feira 
(04/08) totalizava 1391 casos posi-
tivos do novo Coronavírus, com 25 
óbitos desde o princípio da pande-
mia (6 novos casos de Covid-19 e 
nenhum novo óbito registrado no 
Passo nos últimos 7 dias).

CORONAVÍRUS

Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 
30/07 e 05/08, uma notícia 
alentadora: nenhum novo óbito 
pela doença ocorreu no perío-
do.  Assim, houve diminuição no 
número de mortes pelo corona-
vírus em relação a semana ante-
rior (23/07 e 29/07), quando um 
óbito havia sido registrado.

Além disso, Torres teve uma 
considerável diminuição no 
número de casos ativos de Co-
vid-19. O número de casos ati-
vos para a doença na cidade era 
de 13 nesta quinta (05/08) - en-
quanto que no dia 29/07 eram 
33. A média no número de casos 
ativos está bastante baixa em 
comparação com outros perío-
dos - levando em conta que já 
houve 424 casos ativos no dia 
11/03, os quais já haviam dimi-
nuído para 253 no dia 25/03. 

Boa diminuição dos novos 
casos em Torres

Nesta quinta-feira (05 de 
agosto), o Boletim epidemioló-
gico de Torres registrava, contan-
do desde o início da pandemia, 

6.033 casos confirmados, com 
5.908 recuperados, 10 pacientes 
em isolamento domiciliar e 112 
óbitos. "De Torres, tinhamos um 
paciente hospitalizado em leito 
comum no Hospital Nossa Se-
nhora do Navegantes, além de 
dois outros pacientes que estão 
internados fora do município. 
De outros municípios, temos um 
paciente hospitalizados em leito 
comum e em UTI. No dia de hoje, 
em Torres, não temos nenhum 
paciente na espera por leito hos-
pitalar", indica a comunicação da 
Prefeitura de Torres, ressaltando 
ainda que havia, até quinta (05), 
25 casos suspeitos aguardando 
resultados de exames (todos em 
isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últi-
mos 7 dias não terem o registro 
de óbitos, temos computados 
um total de 10 novos casos por 
Covid-19 na semana entre 30 de 
julho e 05 de agosto em Torres  
- o que representa diminuição 
em comparação com a semana 
anterior (entre 23/07 e 29/09), 
quando 27 novos casos do co-
ronavírus haviam sido compu-
tados. 

Arroio do Sal computa 
novo óbito

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quinta-feira (05/08) o mu-
nicípio estava com 1403 casos 
confirmados para Covid-19 (sem 
nenhum paciente internado), 
sendo 1394 recuperados e 8 sus-
peitos (aguardando resultados). 
Além, disso, Três Cachoeiras es-
tava com 27 óbitos relacionados 
ao coronavírus desde o princípio 
da pandemia (nenhum novo 
óbito em relação a semana pas-
sada).

Já Arroio do Sal  divulgou 
nesta quinta (05) novo balan-
ço referente a Covid-19 no 
município nas últimas duas 
semanas. A cidade esta com 
1203 casos confirmados para 
Covid-19 (com 2 pacientes 
internados), sendo 1156 recu-
perados e 2 suspeitos (aguar-
dando resultados). Além 
disso, um novo óbito pelo 
agravamento da doença foi 
registrado no período: uma 
senhora de 71 anos.

Torres teve semana sem óbitos por Covid-19 e com 
redução dos casos ativos

Extremo-sul catarinense teve redução nos casos ativos 
por Covid-19 na última semana

Em meio a Olimpíada, Tóquio registra recordes diários de casos de Covid-19

Número de casos ativos e novos casos do Covid-19 segue em declínio na região. Nesta semana, apenas 10 novos casos foram registrados em Torres

Passo de Torres teve dois óbitos nesta semana - segundo mais recente boletim sobre a situação relacionada ao novo coronavírus nos 15 
municípios que compõem a Associação dos Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)

O governo de Tóquio, capital 
do Japão, registrou nesta quar-
ta-feira (4) um total de 4.166 
novos casos de Covid-19 — 
mais um recorde que mostra 
o avanço rápido na cidade que 

recebe os Jogos Olímpicos até 
domingo.

Tóquio está sob restrições 
do estado de emergência, que 
se estenderão ao longo deste 
mês. Como a situação do co-

ronavírus no Japão é a mais 
grave — em número de casos 
—, outras cidades japonesas 
também estão nesse patamar.

Ao longo desta semana, mé-
dicos da capital japonesa dis-

seram que os hospitais estão 
priorizando casos mais graves 
da Covid-19 ou de pessoas que 
têm maior risco de desenvol-
ver a forma mais grave da do-
ença.

A vacinação ainda ocorre 
lentamente no Japão. Estima-
-se que cerca de 30% da po-
pulação tenha tomado todas 
as doses necessárias da vacina 
contra a Covid-19.
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O Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes (HNSN), de 
Torres, faz cerca de 700 partos 
ao ano, de pacientes SUS ou 
particulares e convênios. Pela 
maternidade, passam algumas 
mães em situações mais vul-
neráveis, que às vezes chegam 
sem roupinhas para os bebês 
recém-nascidos. 

Pois uma ideia de voluntárias 
da cidade tem ajudado a dar 
suporte a essas mães. O Tricô 
Solidário de Torres reúne de 15 
a 18 mulheres que já fizeram 
mais de 20 mantinhas, somen-
te neste inverno, para distri-
buição a famílias carentes. E o 
Navegantes é um dos espaços 
beneficiados por essa ação.

“Ações como essa são fun-
damentais para o acolhimento 
e o cuidado das famílias em si-
tuação de vulnerabilidade que 
chegam ao nosso hospital. So-
mos gratas por ter estabelecido 
esse vínculo com essas mulhe-

res tão dedicadas e cuidadosas 
do Tricô Solidário”, relata Patrí-
cia Giuliato Fanton, assistente 
social do HNSN.

Carmen Borges, 60 anos, 
é uma das mentoras do Tricô 
Solidário e a pessoa que cos-
tuma fazer a entrega das man-
tas e roupinhas para a equipe 
do hospital. A assistente social 
aposentada trabalhou no setor 
de Recursos Humanos da Uni-
versidade Federal de Santa Ma-
ria (UFSM) e atualmente mora 
em Torres, para onde se mudou 
em 2017. “A ideia começou 
com três amigas de Santa Maria 
e ganhou força em 2021. Hoje 
somos muitas que se dedicam 
a fazer as mantinhas, roupi-
nhas, montamos kits também. 
Nossa proposta é estarmos co-
nectadas pelo tricô e ajudar no 
acolhimento das mamães que 
precisam”, afirma Carmen. A 
iniciativa conta também com 
a doação de materiais para 

que elas façam as mantinhas. 
Quem quiser ajudar pode en-
trar em contato pelo perfil Tricô 
Solidário Torres, no Instagram 
(instagram.com/tricosolidario-
torres).

No hospital, a equipe da 
maternidade recebe das mãos 
de Carmen as doações e faz a 
triagem, buscando as mães que 
mais necessitam de suporte e 
perguntando se estas gosta-
riam de ganhar alguns perten-
ces para o seu recém-nascido.

“Sabemos a diferença e a 
importância dessa ação para 
as famílias que são beneficia-
das. Muitas mães demonstram, 
além da alegria, gratidão por 
receberem esse presente. Esse 
é um gesto que faz toda a di-
ferença”, diz Selena Denise Gil 
dos Santos, responsável pela 
maternidade no turno da tarde.

Ações como a do Tricô So-
lidário vão ao encontro dos 

princípios de acolhimento no 
atendimento da Associação 
Educadora São Carlos (AESC), 
mantenedora do HNSN. Além 
de auxiliar neste primeiro mo-
mento com as doações, o Na-
vegantes também se preocupa 
com a situação de vulnerabili-
dade dessas famílias. Sempre 
que necessário, a equipe da 

maternidade aciona a assis-
tente social da instituição para 
articular o atendimento das 
pacientes pelos serviços de as-
sistência social do município, 
de forma que tenham acesso a 
benefícios e direitos.

Crédito Texto e foto: 
Comunicação AESC

Ação leva mantinhas e roupas para recém-nascidos 
do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes

Tricô Solidário alia a paixão por tricotar à vontade de ajudar ao próximo e reúne mulheres de Torres e de outras cidades 
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Esta tramitando na Câmara 
Municipal de Torres, o Pedido de 
Providência de autoria do verea-
dor João Negrini (Rep) que solici-
ta ao Poder Executivo (Prefeitura) 
que providencie e instalação de 
luminárias voltadas para o mar 
na Praia dos Molhes, em Torres. 
O objetivo é viabilizar a prática de 
surfe noturno na praia mais fre-
quentada pelos desportistas da 
modalidade.

Na justificativa do Pedido de 
Providências, o vereador lembra 
que a praia dos Molhes é um lo-
cal reconhecido por toda pessoa 
que pratica o surfe - além do lu-
gar permitir que o surfista consiga 
(dependendo das condições ma-
rítimas) entrar no mar pelo canal 

que se forma ali, facilitando que 
chegue à parte de fora mais facil-
mente. Para o vereador Negrini, a 
implantação da iluminação, por-
tanto, traria uma nova possibilida-
de pra essa prática, onde os surfis-
tas poderão sair de seus trabalhos 
ou cidades mais distantes e apro-
veitar mais no período noturno 
em dias de condições favoráveis 
no mar.  

A justificativa do pedido formal 
termina afirmando que a implan-
tação de iluminação seria um mar-
co para Torres, para o litoral norte 
e para a comunidade do surfe. 
Uma iniciativa que põe Torres na 
frente de outras cidades litorâne-
as do sul do Brasil.

Já há exemplos mostrando que 
a ideia é em recebida: no Arpoa-
dor, praia do Rio de Janeiro, cai a 
noite mas os surfistas continuam 

sendo os astros. Com as condições 
certas e a colaboração preciosa 
da luz dos holofotes, dezenas de 
pranchas saem ao mar, colorindo 

o falso dia na escuridão. Quando 
a lua está cheia, fica ainda mais 
inspiradora a prática do esporte. A 
noite é uma alternativa para quem 

está trabalhando ou estudando de 
dia, e turno escolhido como a hora 
ideal para os que querem evitar o 
crowd (ou a lotação) na água.

Vereador pede iluminação na Praia dos Molhes para 
prática do surfe noturno

Jornal A FOLHA já fez matéria sobre a ideia em 2014

Em 2014, a sugestão do surf 
noturno nos Molhes já havia 
sido ventilada em reportagem 
do jornal A FOLHA. Na ocasião, 
o então presidente da Asso-

ciação dos Surfistas de Torres 
(AST), Renan Borba,  destacava 
que a ideia seria viável no pon-
to de vista do esporte (pelo fato 
dos Molhes ser uma praia com 

ondas constantes - apesar das 
condições das ondas mudarem 
durante a noite) e também um 
belo investimento turístico para 
a cidade. Já o Secretário de 

Planejamento do município a 
Época, Carlos Cechin (in Memo-
riam) ressaltava que os custos 
para tal projeto (instalação de 
holofotes para o surf noturno) 

não seriam muito altos - e que o 
projeto era viável politicamente 
(bastando ter o interesse mani-
festo e oficializado para tal em-
preitada)

A justificativa do pedido formal afirma que a implantação seria um marco para Torres e para a comunidade do surfe

Os pilotos torrenses João 
Vitor Justo e  Laís Pinho vão 
representar o Brasil no Cam-
peonato Mundial de Balonis-
mo Juniores que acontece na 
Polônia entre os dias 9 e 14 de 
agosto. O 5th FAI Junior World 
Hot Air Balloon Championship 
será realizado na cidade de 
Leszno. Laís embarcou nesta 
terça-feira (dia 3), para parti-
cipar da competição que reú-
ne os 44 melhores pilotos de 
balão do mundo, com menos 
de 30 anos. Já João Vitor Justo 
embarcou um dia depois

As vagas foram garantida 
em virtude dos excelentes de-
sempenho em competições no 
Brasil nos últimos dois anos. Os 
pilotos com as melhores notas 
em campeonatos de balonis-
mo nos seus países foram con-
vidados a participar do Mun-
dial. Esta é a primeira vez que 
pilotos de Torres participam de 
uma competição internacional 
deste porte representando o 
Rio Grande do Sul e o Brasil. 
Estarão representando o Bra-
sil junto com eles na Polônia o 
paulista Fábio Pascoalino.

Laís Pinho e João Vitor Justo participa, de Campeonato 
entre os melhores pilotos de balão do mundo

LAÍS PINHO: Primeira Mulher Piloto do Sul do Brasil

Primeira mulher a se tornar 
piloto no Sul do país, Laís Pinho é 
atual Campeã Brasileira de Balo-
nismo na categoria Feminino. Du-
rante o campeonato, ela contará 
com a parceria e apoio de sempre 

do seu pai e também piloto, Reni 
Pinho, que acompanhará todas as 
provas na função de navegador e 
chefe de equipe. 

“Estou muito feliz pelo desa-
fio de representar o Brasil em 

uma competição tão importante. 
Fico emocionada quando pen-
so no tamanho dessa conquista 
e no quanto sonhei em chegar a 
um evento assim. Tem sido mui-
to bom contar com o apoio de 

outros pilotos e com o carinho 
de tantas pessoas que estão na 
torcida. É, sem dúvida, um gran-
de momento na minha trajetória 
como piloto e estou mais reali-
zada ainda pela oportunidade de 

levar o nome de Torres tão longe. 
Estarei lá na Polônia dando o meu 
melhor para fazer um bom traba-
lho na competição e honrar esse 
momento entre os melhores do 
mundo”, destaca Laís.

Surf nas ondas noturnas do Arpoador (RJ)

A alegria de João Vitor Justo

Já João Vitor Justo é o campeão 
da mais recente etapa do Gaúcho 
de Balonismo - realizado no mês 

de maio em Torres. Envolvido 
com o balonismo há muitos anos, 
o morador de Torres já participou 

como equipe do Campeonato 
mundial de Balonismo no Brasil 
em 2014 e do Japão em 2016. 

Mas é a primeira vez e que irá 
disputar uma competição desse 
nível como piloto.

*Com Pricila Gamba e Blog do 
Balonismo
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Nesta segunda-feira, 02 de agos-
to, o Prefeito Carlos Souza partici-
pou da Assembleia Geral que ele-
geu a nova diretoria do Conselho 
Comunitário Pro-Segurança Pública 
de Torres. O presidente eleito foi o 
empresário Nasser Samhan, que já 
esteve à frente da entidade em ou-
tra oportunidade. Para a vice-presi-
dência foi eleito o advogado César 
Grazziotin.

O Consepro foi criado com o pro-
pósito de contribuir para melhorias 
e atender necessidades específicas 
do sistema de segurança pública do 
Município, especialmente naquilo 
que o Estado não consegue suprir. 
O Conselho articula meios para au-
xiliar as forças de segurança, como 
por exemplo, na aquisição de bens 
e investimentos naquilo que o orça-
mento das polícias não alcançam. A 

diretoria e conselhos são eleitos por 
pessoas da comunidade e atuam de 
forma voluntária, sem remuneração 
e nenhum tipo de ajuda de custo.

O ex-Presidente do Consepro Sér-
gio Bonfanti fez um relato das ações 
da entidade no Biênio 2019/21 no 
tocante ao apoio à Polícia Civil e Bri-
gada Militar, bem como agradeceu 
ao apoio da sociedade torrense, da 
Promotoria de Justiça de Torres e 
do Poder Judiciário da Comarca de 
Torres, ao Rotary Clube e a Loja Ma-
çônica Obreiros das Torres .

Além do prefeito municipal, par-
ticiparam da Assembleia Geral de 
eleição e posse as seguintes autori-
dades: delegado de polícia civil apo-
sentado, Álvaro Ribeiro de Oliveira 
Neto; promotores de Justiça, Már-
cio Roberto de Carvalho e Rodrigo 
Sander; presidente do Rotary Clube 

de Torres, Jorge Palombo Rodriguez; 
delegado de Polícia Civil, Juliano 
Aguiar de Carvalho; comandante 

da Brigada Militar, primeiro-tenen-
te Fabiano Cardoso; Comandante 
Rodoviário, a segunda sargento, 

Lucimar Kurtz e primeiro sargento 
da PATRAM, Rogério de Quadros 
Teixeira.

Conselho Comunitário Pro-Segurança 
Pública tem nova diretoria eleita em Torres

CONSEPRO - Nova Diretoria

CONSEPRO - Nova Diretoria

Presidente: Nasser Samhan
Vice-Presidente: César Grazziotin

Secretário: Rossano Freitas
Segundo Secretário: Sérgio Bonfanti

Tesoureiro: Willians Pinho
Segundo Tesoureiro: Lori dos Santos

Conselheiros Fiscais: Rafael da Silveira Elias, Maico de 
Matos Souza, Rodrigo Gobbi, Rodrigo Dimer, Renato Ma-
riano dos Santos e Gibraltar Vidal

*Com informações de Prefeitura de Torres

FONTE: Prefeitura de Torres
_______________________

A partir desta quarta-feira, 04 de 
agosto, as unidades de saúde de Tor-
res contarão com quadro completo 
de médicos da família.

O prefeito Carlos Souza, junta-
mente com secretário municipal de 
Saúde, Claudio Paranhos, anunciam 
que os postos de saúde da cidade, 
os ESF, contarão com médicos.

A assinatura do contrato foi feita 
na manhã desta segunda-feira, 02 
de agosto, no gabinete municipal. A 
ação se dará com a contratação de 

uma empresa que disponibilizará 
seis médicos e mais um médico dire-
tor técnico que irão prestar serviço 
semanal em atendimento de consul-
tas médicas eletivas e espontâneas.

Os Postos de Saúde que contarão 
com os profissionais a partir desta 
quarta-feira, 04 de agosto, serão: 
ESF São Braz, ESF do Curtume, ESF 
Padre Luiz Benini (Vila São João), ESF 
Alberto João Miguel (Vila São João), 
EACS e Posto Central com mais um 
médico para se juntar a equipe.

De acordo com secretário muni-
cipal de Saúde, Claudio Paranhos, 
após diversas tentativas de proces-

sos seletivos que não obtiveram 
resultados satisfatório, a Pasta de 
forma conjunta fez a contratação em 
tempo recorde de uma empresa que 
irá suprir a demanda de médicos nos 
ESFs de Torres.

Para o prefeito Carlos Souza, 
completar o quadro de médicos é 
fundamental para estruturamos a 
base e para que tenhamos postos 
de saúde que atendam as deman-
das da população e não sobrecarre-
garmos o posto de atendimento de 
emergência. A saúde e bem-estar do 
torrense são fundamentais para o 
governo municipal.

Torres com quadro completo de médicos nos postos 
de saúde da cidade, destaca prefeitura



A FOLHA 31Sexta-Feira, 6 de Agosto de 2021

COLEÇÃO BALBINO DE FREITAS 

A Coleção Balbino de Freitas chegou ao Museu Nacio-
nal através dos filhos de Balbino e não por ele próprio. 
Não que ele não tenha tentado vendê-la antes de sua 
morte. Na verdade ele já havia vendido uma parte para 
o Museu Paulista durante a direção de Hermann Frie-
drich Albrecht von Ihering, cerca de 180 peças, de 
acordo com relato do próprio filho. Outra parte, também 
informado pelo filho de Balbino de Freitas, tinha sido 
vendida para dois alemães anos antes da primeira ven-
da, como descrito nesta carta escrita possivelmente 
pelo naturalista do Museu Nacional, José Vidal. 
Sabe-se da intenção de venda da coleção pelo próprio 
colecionador através de cartas enviadas ao Museu 
Nacional, a primeira em 08 de Julho de 1931 endereça-
da ao diretor Edgar Roquette Pinto. A correspondência 
foi escrita de próprio punho e descrevia as, até então, 
300 peças. A intenção de vender está expressa no final 
da carta, logo após a assinatura está a seguinte frase: 
“esta collecção está a venda”. 
A carta seguinte, em 29 de Agosto de 1931, respondida 
à professora Heloísa Alberto Tores, professora chefe 
da seção de antropologia e etnografia, já trazia infor-
mações sobre a procedência e preço da coleção.  
Nessa primeira relação, podemos chamar a atenção 
para a presença de “bichos de pedra” (zoólitos). Algu-
mas peças foram desenhadas por Balbino, para expli-
car melhor a sua forma. 
A segunda carta de Balbino de Freitas chama a aten-
ção para uma mão de pilão “adquirida” por ele e que 
estaria em perfeito estado, e também para um 
“cachimbo de barro com a efígie de um bugre”, também 
em bom estado e, segundo Balbino, uma peça raríssi-
ma. Ele então oferece essa coleção ao Museu Nacional 
pelo preço de trinta contos de réis.  
Conforme Helena V. L. de Souza, a comunicação entre 
Balbino de Freitas e a equipe do Museu Nacional foi 
interrompida e somente retomada com a terceira carta 
do colecionador, datada de 24 de maio de 1935, enca-
minhada ao diretor do Museu Nacional, o professor 

Roquette Pinto. 
Esta carta parecia mais formal que as outras, pois esta-
va datilografada em papel timbrado de sua fábrica 
(Molhos Brasil). Nela havia uma nova listagem de sua 
coleção com 589 peças já com o novo valor de venda: 
cinquenta contos de réis. 
A resposta da chefe da seção de Antropologia e Etno-
grafia, Heloisa Torres, está datada de 11 de dezembro 
de 1935, e nela consta a recusa da compra pelo Museu 
Nacional com a alegação de o preço ser muito elevado, 
mas indicando o interesse do museu pela coleção. 
Em 02 de novembro de 1936 Balbino Luiz de Freitas 
faleceu de miocardite em sua casa, e após dois anos 
reiniciaram as negociações para a venda da coleção, 
agora através dos herdeiros. 
Primeiramente José Luiz de Freitas, um dos 15 filhos 
de Balbino, formaliza um pedido de tombamento para a 
coleção e provavelmente este tenha sido o passo inicial 
da nova negociação. Além de José Luiz de Freitas, 
fazem parte da negociação outros três personagens, 
Mário Luiz de Freitas (filho de Balbino), José Vidal 
(Naturalista enviado pelo Museu Nacional) e a Heloisa 
Alberto Tôrres (na época, diretora do Museu Nacional). 
De acordo com Helena V.L. de Souza a Coleção Balbi-
no de Freitas, por encontrar-se dentro do Museu Nacio-
nal não deixa de ser uma coleção arqueológica, porque 
estar em um museu não é a única forma de se constitu-
ir como patrimônio, mas é uma das mais eficazes. Es-
tando em um museu ela passa a apresentar uma outra 
face que a diferencia daquelas mantidas em universi-
dades, laboratórios e outros tipos de instituições, passa 
a ter também o status de coleção museológica, ga-
nhando assim um outro valor, da qual não pode mais 
se dissociada.  
A coleção de Balbino, depois de sua morte, esteve sob 
os cuidados de seu filho Mário Luiz de Freitas, armaze-
nada na sua casa/mercado. Estas peças, aparente-
mente, sofriam ataque de insetos e as cerâmicas esta-
riam ameaçadas pela falta de ventilação no ambiente, 
e como já existia a intenção de vende-la por parte de 
Balbino, seu filho deixou bem claro que também queria 
a venda, insistindo em cinquenta contos de réis, mas 
poderia fazer um “preço especial” de quarenta contos 
de réis. Porém não venderia as peças isoladamente, 
somente a coleção inteira, e caso o Museu Nacional 
fizesse a compra, outras peças seriam acrescentadas à 
coleção.  
Um dos pontos mais interessantes sobre a coleção é 
de que a maioria das peças tem sua procedência des-
crita como “sambaqui”, todavia de acordo com o pró-
prio senhor Mário Luiz de Freitas, a maioria das peças 
foi encontrada “na areia, soltas ou enterradas, muito 

distanciadas dos Sambaquis”.  
Essa particularidade foi constatada pela pesquisadora 
Helena de Souza, que confirma que os Sambaquis são 
formados principalmente por conchas e que a Coleção 
de Balbino não as contém, sendo composta, principal-
mente, por artefatos líticos e de cerâmica. 
Outra curiosidade desta coleção é que as peças catalo-
gadas pelo Museu Nacional, somam um total de 1.170 
peças e o número apresentado por seus proprietários é 
de 1.075 peças. Acredita-se que o motivo desta dife-
rença é que os proprietários contaram algumas peças 
em conjunto. Outro dado interessante sobre as peças é 
que haveria uma peça craniana, que não estava à ven-
da, mas que talvez interessasse ao Museu, nunca apa-
receu na relação catalogada pelo Museu.  
A Coleção Balbino de Freitas construiu-se como exem-
plo de patrimônio arqueológico ao longo dos anos, des-
de 1900, quando a primeira peça foi coletada, até hoje. 
Constituir-se patrimônio e ser apresentado como patri-
mônio é um processo que vai além da inscrição em um 
livro de tombo, por mais que essa etapa seja necessá-
ria e legitimadora. Práticas científicas e o processo de 
musealização da Arqueologia também são necessá-
rios. Portanto, podemos dizer que ela é formada por 
elementos que compõem a história desses grupos, 
formadores do que conhecemos hoje como Brasil. Mas 
ela é também um exemplo da história da prática arque-
ológica no país e até mesmo da história do Museu Na-
cional. 
E por fim, cabe uma ode ou réquiem à Coleção Balbino 
de Freitas, “protegida” e tombada num Museu Nacional 
considerado, até então, um espaço “seguro” e privilegi-
ado de apresentação do patrimônio. Afastado de seu 
lugar de origem, por motivos financeiros ou preservaci-
onistas, a Coleção Balbino de Freitas viajou, dentro de 
18 caixas, por 1400 km até seu destino final. Lá expos-
ta permaneceu por quase 80 anos, mantida, guardada, 
exibida e estudada até sua definitiva extinção.  
O incêndio no Museu Nacional do Brasil, na Quinta da 
Boa Vista, Rio de Janeiro, na noite de 2 de setembro 
de 2018, destruiu quase a totalidade do acervo históri-
co e científico construído ao longo de duzentos anos, e 
que abrangia cerca de vinte milhões de itens cataloga-
dos, entre eles algo que nos representava e de sua 
maneira nos orgulhava: A Coleção Balbino de Freitas, 
hoje cinzas da nossa história. 
A coleção arqueológica Balbino de Freitas: conchais do 
litoral sul encontra-se inscrita no Livro de Tombo Ar-
queológico, Etnográfico e Paisagístico do IPHAN. Seu 
número de inscrição é 014.  
Fonte: Helena Vieira Leitão de Souza, intitulada “A Co-
leção Balbino de Freitas e o Museu Nacional”  
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